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MARIANO ALONSO  

MADRID  

Han bastado unos días de ‘rentrée’ po-

lítica para que quede clara una diná-

mica que bien podría prolongarse en 

este curso de marcado tinte electoral, 

con las elecciones autonómicas y mu-

nicipales de mayo de 2023 en el hori-

zonte. La vicepresidenta segunda del 

Gobierno, Yolanda Díaz, empujando 

al gabinete al completo a un choque 

de trenes con la patronal CEOE, me-

diante un alineamiento ‘explícito’ con 

los sindicatos en sus reivindicaciones 

salariales al alza, y la parte socialista 

del Ejecutivo enfriando los ánimos.  

Es lo que ocurrió la semana pasa-

da, si se comparan las palabras de Díaz 

y las de la ministra portavoz, Isabel 

Rodríguez, la primera asumiendo la 

petición de las centrales sindicales de 

subir hasta los 1.100 euros mensuales 

el Salario Mínimo Interprofesional 

(SMI) y la segunda apelando a la nece-

sidad del diálogo social. Una dispari-

dad de mensajes que se volvió a repe-

tir ayer incluso con acentos más mar-

cados. Díaz volvió a la carga en una 

entrevista en la Cadena Ser, donde in-

sistió en que «la patronal no está a la 

altura de su país». La ministra de Edu-
cación, Pilar Alegría, en su calidad de 

portavoz de la Ejecutiva Federal del 

PSOE, y en la rueda de prensa poste-

rior a la primera reunión de ese órga-

no tras las vacaciones, rompió una lan-

za por los empresarios españoles, de 

los que destacó su «responsabilidad», 

elogio que extendió a UGT y CC.OO.. 

«Después de haber visto cómo se han 

comportado a lo largo de todo este 

tiempo, lo único que quiero transmi-

tir es el reconocimiento a la labor y al 

trabajo que han venido desempeñan-

do, y también, cómo no, respetar ese 

ámbito de trabajo y de negociación co-

lectiva, donde se tienen que encontrar 

patronal y sindicatos» sentenció Ale-

gría, lanzando una clara carga de pro-

fundidad contra las veleidades del dis-

curso de Díaz, que fuentes del PSOE 

atribuyen, principalmente, al recorri-

do de la titular de Trabajo como pre-

sumible candidata a la presidencia del 

Gobierno, para lo que trabaja ahora 

con la plataforma Sumar.  

Negociar los convenios    
La nueva brecha abierta en la coali-

ción gubernamental se produce justo 

antes de que toque renovar en otoño 

muchos convenios colectivos, en me-

dio de una espiral inflacionista inédi-

ta en décadas. Muy lejos quedan las 

alabanzas a la CEOE en general y a su 

presidente, Antonio Garamendi, en 

particular, con las que a principios de 

año se prodigó Díaz, justo coincidien-

do con la reforma laboral que el Go-

bierno logró sacar adelante en febre-

ro en el Congreso de los Diputados, 

tras negociarla con los agentes socia-

les. Aquel acuerdo, precisamente por 

haberse cerrado con los representan-

tes de los empresarios (entre los que 

ejerció un papel destacado la exminis-

tra de Trabajo de Mariano Rajoy, Fáti-

ma Báñez, actual presidenta de la fun-

dación de la CEOE) suscitó fuertes crí-

ticas de los socios parlamentarios del 

Gobierno (Bildu y ERC votaron en con-

tra y la relación entre Díaz y el porta-

voz de los republicanos, Gabriel Ru-

fián, quedó seriamente tocada) e in-

cluso, aunque más soterradamente, 

de Unidas Podemos. De hecho, la re-

lación de Díaz con las cabezas visibles 

de la formación morada, las también 

ministras Ione Belarra e Irene Monte-

ro, ha quedado enormemente dañada.  

La ministra Alegría se refirió ayer 

a esa negociación de la reforma labo-

ral –una de las principales normas de 

El PSOE enmienda 
a Yolanda Díaz  
y defiende  
a la patronal

∑ La portavoz de los socialistas subraya 
que empresarios y sindicatos 
«cerraron filas» con el Gobierno  

∑ Alegría se desmarca de las críticas de 
la vicepresidenta segunda y recuerda 
el acuerdo para la reforma laboral 

Los socialistas 
contraponen la actitud  
de los agentes sociales a la 
del PP, ya que los primeros 
sí «arrimaron el hombro» 

El otoño caliente por las 
reivindicaciones salariales 
de los sindicatos provoca 
un nuevo conflicto  
en la coalición
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la legislatura que solo el sonado error 

de un diputado del PP permitió que 

viese la luz– como uno de los hitos que 

merecen el aplauso socialista tanto a 

los sindicatos como a la patronal. La 

portavoz del PSOE incluso contrapo-

nía la actitud de los representantes de 

empresarios y trabajadores con la del 

primer partido de la oposición, pues 

a su juicio los primeros sí habrían sa-

bido «estar al lado de la gente, han sa-

bido arrimar el hombro, han sabido 

cerrar filas, si se me permite la expre-

sión, con el Gobierno, durante estos 

meses tan complicados» aseveró Ale-
gría, en referencia a toda la gestión de 

la pandemia.  

A la espera de que se pueda pronu-

nunciar el propio Pedro Sánchez, los 

dirigentes socialistas del Gobierno evi-

tan entrar al cuerpo a cuerpo con Díaz, 

pero al mismo tiempo marcan distan-

cias cada vez más claras con la vice-

presidenta segunda, interlocutora ade-

más de Unidas Podemos en el seno de 

la coalición. El otoño caliente que se 

avecina, sobre todo escuchando las ad-

vertencias cada vez más explícitas de 

los líderes de UGT y CC.OO. sobre una 

gran movilización si no se atienden 

sus demandas salariales, parece em-

pezar a subir de temperatura en el seno 

de la propia coalición gubernamental, 

donde vuelven a aflorar diferencias.  

Pilar Alegría y Abel Caballero, ayer 

en la sede del PSOE en Ferraz,  // EFE
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Agencias SEVILLA

La vicepresidenta segunda del
Gobierno y ministra de Trabajo y
Economía Social, Yolanda Díaz,
aseguró ayer que no ha animado
las movilizaciones anunciadas
por CCOO y UGT para este otoño
en contra de la actitud de la CEOE
en la negociación salarial, pero
subrayó que los sindicatos “tie-
nen toda la razón para salir a la
calle a movilizarse contra la pa-
tronal” porque es necesario subir
los salarios en España.

“La patronal española se levan-
tó de una mesa el pasado 5 de ma-
yo diciendo que no quería subir
los salarios y hasta julio se han
suscrito sólo 450 convenios cuan-
do lo normal son 2.000. Está blo-
queando la negociación colectiva

y esto es grave”, afirmó en decla-
raciones a la SER recogidas por
Europa Press.

La vicepresidenta pidió a la
CEOE y a su presidente, Antonio
Garamendi, “sensibilidad, altura
de miras”, compromiso con su pa-
ís y que negocie y “deje de blo-
quear” la negociación colectiva.
“La patronal sabe que las familias
trabajadoras están sufriendo y
creo que en este momento no está
a la altura de su país y, por lo tan-
to, los sindicatos tienen razones
para salir a la calle”, aseguró.

La ministra aseveró que en un
país como España, con salarios
“más que moderados”, es “impo-
sible” vivir con una inflación su-
perior al 10% y negó que esta po-
sición implique la pérdida de neu-
tralidad en el diálogo social. “Yo

he suscrito 14 grandes acuerdos
sociales y podría haberlo hecho de
parte, pero no lo he hecho”, argu-
mentó, e indicó que, aunque ella
no va a manifestarse con los sindi-
catos, los “comprende” y, como
demócrata, defiende el derecho
de la ciudadanía a movilizarse pa-
ra defender sus derechos.

La vicepresidenta criticó que
cause polémica que ella salga en
defensa de la negociación colecti-
va, cuyo bloqueo “está haciendo
daño a las familias”, y se vea con
normalidad que el PP “agitara y
azuzara” en su día las manifesta-
ciones de la Iglesia Católica con-
tra la Ley de Aborto.

Por otro lado y en relación al
(SMI), dejó claro que el Gobier-
no lo va a subir y que, cuando se
disponga del dato de inflación de
noviembre, se convocará la mesa
de diálogo social para abordar su
subida. De momento, la Comi-
sión de Expertos para el SMI se
reunirá el próximo 2 de septiem-
bre para realizar nuevas aproxi-
maciones.

Yolanda Díaz: “Los sindicatos
tienen toda la razón para
salir contra la CEOE”
● Laministra da por hecho que no habrá

acuerdo con la patronal para subir el SMI,

aunque intentará que lo haya
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ABC SEVILLA  

El Coosur Betis se medirá en las semi-
finales de la Supercopa Endesa, que 
se celebrará en el Palacio de los De-
portes San Pablo, al Real Madrid, vi-
gente campeón liguero. El partido se 
jugará el sábado 24 de septiembre a 
partir de las 18.30 horas. La otra semi-
final, el mismo día pero en el segundo 
turno (21.30), la disputarán el Barce-
lona y el Joventut, mientras que la fi-
nal está fijada para el domingo 25 de 
septiembre desde las 18.30 horas. 

El sorteo de los emparejamientos 
del torneo que abre oficialmente la 
temporada baloncestística en España 

se escenificó ayer en las Setas de la En-
carnación en un acto que condujo la 
periodista Silvia Verde y contó con la 
presencia del alcalde, Antonio Muñoz; 
el consejero de Turismo, Cultura y De-
porte, Arturo Bernal; y el presidente 
de la ACB, Antonio Martín. 

Por parte del Coosur Betis, anfitrión 
del torneo, acudió su plana mayor, con 
el presidente, Fernando Moral, a la ca-
beza; el director general, Miguel Án-
gel Jiménez; el director deportivo, Ber-
di Pérez; y el responsable de Relacio-
nes Institucionales del club, Raúl Pérez. 
Los abonos para la Supercopa se po-
nen a la venta este próximo jueves.   

Coosur Betis-Real Madrid  
en la Supercopa Endesa

BALONCESTO

Antonio Muñoz y Arturo Bernal, en el sorteo de la Supercopa  // JUAN JOSÉ ÚBEDA
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M. R.

Sevilla será la sede los días 24 y
25 de septiembre la Supercopa
Endesa de España de baloncesto
que se abrirá el viernes con los
enfrentamientos entre Coosur
Real Betis-Real Madrid (18:30) y
Barcelona-Joventut (21:30) en el
Palacio de los Deportes de San
Pablo. Ese fue el resultado del
sorteo que se celebró ayer en Me-
tropol Parasol y que supone el
arranque de esta competición

“que vuelve a colocar a Sevilla co-
mo ciudad del deporte y que po-
tencia el calendario de grandes
eventos culturales y deportivos
que la ciudad mantiene en su
agenda. Esa Supercopa reunirá a
los mejores equipos ante todos
los aficionados sevillanos, así co-
mo a los que nos visiten con este
motivo o a los casi dos millones
que lo verán por televisión. El im-
pacto económico que generará
también se situará alrededor de
los dos millones de euros que se

sumará a los más de 150 millones
generados en importantes acon-
tecimientos que hemos organiza-
do este año” como han sido la fi-
nal de la Europa League o la final
de la Copa del Rey de fútbol, el
Zurich Maratón de Sevilla y las
pruebas deportivas municipales,
finales de remo, rugby o pádel o
la gala de entrega de los premios
Laureus según recordó el alcalde
Antonio Muñoz, que participço
en la ceremonia junto al presi-
dente de la ACB, Antonio Martín,
y el consejero de Turismo, Cultu-
ra y Deporte de la Junta de Anda-
lucía, Antonio Bernal.

El presidente de la ACB desta-
có que “Sevilla lo tiene todo para
acoger este evento y vamos a in-
tentar aprovechar la dinámica de

la ciudad para ver si se nos conta-
gian cosas”. Al acto asistieron
además los representantes de los
clubes participantes como Jordi
Martí, director deportivo del Jo-
ventut, tercer clasificado de la
temporada ACB; Manolo Flores,
del Barcelona como campeón de
la Copa del Rey y segundo clasi-
ficado; y Alberto Herreros, direc-
tor deportivo del Real Madrid,
ganador de la Liga ACB. Junto a
ellos, Fernando Moral, presiden-
te de Betis Coosur Baloncesto, ha
destacado el importante esfuer-
zo que ha realizado el cuadro lo-
cal por retener a la plantilla que
el año pasado concluyó la tempo-
rada como una de las mejores de
la recta final del campeonato y
con la que aspira a todo en esta

primera competición oficial de la
temporada que el cuadro sevilla-
no nunca ha ganado, como el Jo-
ventut, por seis títulos del Barce-
lona y ocho del Real Madrid.

“Estamos encantados de par-
ticipar en esta Supercopa. En el
Coosur Real Betis estamos agra-
decidos a todas las instituciones
por traer este evento a nuestra
ciudad, es ilusionante empezar
la temporada luchando por un
título. Si algo destaca del Real
Betis es su afición y estamos se-
guros que los béticos y amantes
del baloncesto en la ciudad dis-
frutarán de este evento y nos
ayudarán a intentar dar la sor-
presa ante el Real Madrid”, con-
cluyó Moral.

Con esta Supercopa Endesa de
España de baloncesto, la ciudad
refuerza su apuesta como ciudad
del baloncesto, con una red de
espacios que llega a los barrios de
la ciudad. En este sentido, el al-
calde recordó el más de millón y
medio de euros que se ha inverti-
do en el Palacio de los Deportes
de San Pablo para mejorar las
instalaciones, destacando las
obras recientemente comenza-
das para el nuevo sistema de ca-
lefacción que no interferirá en la
celebración de competiciones.
Pero también, con los equipa-
mientos que se han mejorado en
los barrios con 15 pabellones po-
lideportivos entre los que se ha
renovado los parquets de Bella-
vista y Amate este verano a los
que se suman los espacios públi-
cos en colegios y pistas al aire li-
bre que se ha potenciado con el
programa canastas solidarias y
que impulsa este deporte a zonas
de transformación social.

3 Más información en página 46.

● El impacto económico de los distintos
eventos deportivos celebrados este año
en la ciudad supera los 150millones

La final de la Supercopa de
baloncesto dejará dos millones

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un hombre cruza un paso de peatones situado en una de las esquinas del Palacio de Deportes, en una imagen de archivo.

El Palacio de los
Deportes de San Pablo
cuenta con un nuevo
sistema de calefacción
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Diego J. Geniz

Ni en julio ni agosto. Ni siquiera
siendo verano. La mayor deman-
da de potencia eléctrica de los úl-
timos meses en Sevilla se ha re-
gistrado en junio. En concreto,
durante la primera ola de calor
de 2022, que duró casi una sema-
na y que vaticinó el tórrido tiem-
po estival que había de sufrirse.
Unas jornadas en las que aún no
habían comenzado las vacacio-
nes y que obli-
gó a muchos
vecinos a hacer
un uso adelan-
tado del aire
acondicionado
en sus residen-
cias habituales
para afrontar
las altas tempe-
raturas que se
registraron en-
tonces, cuando
se superaron
los 42 grados. Y
todo ello, en un
contexto en el
que el coste de
la electricidad
está por las nu-
bes.

Combatir el
calor es priori-
dad en una ciu-
dad donde el
termómetro se
lleva más de
medio año en
todo lo alto. El
encarecimien-
to de la energía
eléctrica no
frena a los sevi-
llanos a la hora
de hacer frente
a las altas tem-
peraturas. Así
lo evidencian
los registros de
Endesa de los
últimos meses y a los que ha teni-
do acceso este periódico.

Se trata de datos referentes
–como aclaran fuentes de la com-
pañía– a la demanda de potencia
eléctrica, no al consumo (es decir,
el gasto), que viene especificado
en las facturas. Son cifras, no obs-
tante, que sirven de indicador so-
bre los hábitos de los sevillanos en
épocas marcadas por fuertes con-
dicionantes meteorológicos. El
caso más llamativo en este histo-
rial es que los valores más impor-
tantes no se alcanzaron dentro de
la estación veraniega, sino en se-
manas previas.

LA PRIMERA OLA DE CALOR

Fue el pasado 15 de junio cuando
se registró una punta de deman-
da, con 1.974,21 megavatios
(MW). Aquella jornada fue miér-
coles, a mitad de la primera ola de
calor del año, con máximas que
superaron los 42 grados. Esta si-

tuación duró una semana y había
venido precedida en mayo por un
día en el que el mercurio también
se situó por encima de los 40 gra-
dos. Las jornadas anteriores tam-
bién se alcanzaron cifras impor-
tantes. Así, el 13 de junio (lunes)
se llegó a los 1.958,29 MW, cuan-

do un año anterior la demanda se
quedó en 1.539,69. No obstante,
ninguna de estas marcas superó
la del 9 de junio de 2016, cuando
se llegó a los 2.065,10 MW, el ré-
cord histórico hasta ahora.

Estas tres cifras no se han supe-
rado en lo que va de verano, y ello

pese a que se alcanzaron en días en
los que no había comenzado la es-
tación estival. Una situación que
podría convertirse en habitual los
próximos años, según los vatici-
nios de los meteórologos, que au-
guran veranos cada vez más largos.
Por tanto, las olas de calor se antici-
parán en el calendario y las máxi-
mas por encima de los 35 grados se
registrarán hasta mediados del
otoño. Ello también influirá en la
demanda y el consumo eléctrico.

Ha de tenerse en cuenta en es-
tos datos una apreciación por par-
te de la compañía Endesa. Calen-
tamiento global aparte, en ciuda-
des tan calurosas y sin playa como
Sevilla la demanda eléctrica suele
dispararse más en junio y sep-
tiembre. Por una sencilla razón,
buena parte de sus habitantes se
trasladan a la costa en los meses
centrales del verano, por lo que
en sus hogares el contador se que-
da a cero al no activarse ningún

dispositivo. Un hábito que queda
reflejado en los registros.

EL DÍA DE SANTIAGO

Las siguientes jornadas con ma-
yor demanda fueron el 25 de ju-
lio (1.944,96 MW), también en
plena ola de calor y con mínimas
que se situaron por encima de los
30 grados, lo que hizo imposible
conciliar el sueño por la noche
sin tener el ventilador o el aire
acondicionado encendido. Unas
noches tropicales que deberían
haber disparado estos datos por
encima de los que se alcanzaron
en junio. El hecho de que no fue-
ra así se debe a que ya muchos se-
villanos estaban disfrutando de
las vacaciones fuera del hogar
habitual o en su segunda residen-
cia, en la playa. De hecho, llama
la atención que, pese a que esa
ola de calor se inició un viernes,
sólo se disparó la demanda el do-
mingo y el lunes (1.890,88 MW),

cuando muchas familias habían
regresado de su escapada del fin
de semana.

Tanto igual ocurrió el 15 de ju-
lio, con otro de los registros de de-
manda más alto del verano
(1.910,09 MW). Fue viernes y
también coincidía con una ola de
calor (la primera del verano). Al
día siguiente, sábado y pese a que
se sufrieron 42 grados, los datos
se quedaron en 1.633,64 MW, un
valor habitual durante estas fe-
chas, que apenas se diferencia de
los de años anteriores. Aquel día
se produjo un importante éxodo a
las playas al iniciarse la segunda
quincena del mes.

NORMALIDAD EN AGOSTO

La demanda
eléctrica se ha
normalizado
en agosto, con
datos que ape-
nas se diferen-
cian de los de
2021 y sin
apuntar nin-
gún registro
histórico. Ello
obedece a que,
pese a que en
alguna jorna-
da se han ano-
tado 40 gra-
dos, no se ha
llegado a su-
frir una ola de
calor de varios
días y las míni-
mas tampoco
han sido de-
masiado altas,
por lo que no
se ha recurrido
a la refrigera-
ción por las
noches.
A ello hay que
sumar que
agosto es el
mes en el que
más sevillanos
se van de vaca-
ciones. De he-
cho, en esta se-
gunda quicena
la demanda se
ha situado por

debajo de la del año pasado.
También conviene tener en

cuenta aquí la entrada en vigor
del decreto de ahorro energéti-
co, que pone límite a la tempe-
ratura del aire acondicionado
(no por debajo de los 27 grados)
en espacios públicos, comercia-
les y de trabajo, así como a la
iluminación nocturna en edifi-
cios y tiendas. Un freno que
también podría haber tenido
efecto en los indicadores de
agosto.

Y todo ello, en un contexto de
inflación que no tiene visos, a cor-
to plazo, de acabar. No en vano,
según datos del Instituto Nacio-
nal de Estadística (INE), los pre-
cios subieron en julio hasta un
11,4%, ocho décimas más que el
10,6% anotado en junio. Los que
más se han encarecido son los
costes de la electricidad, el gas y
otros combustibles, con un alza
del 46,1%.

D. S.

El aire acondicionado se ha convertido en el aparato eléctrico fundamental para soportar este verano.

●El éxodo a las playas evita registros históricos en verano●El decreto de

ahorro energético sitúa los indicadores de agosto por debajo de los de 2021

CONSUMO

Tras el 15 de junio, los
días demás demanda
elétrica ha sido, por
ahora, el 15 y 25 de julio

La ola de calor de junio
sigue imbatible en
la demanda eléctrica
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E. BARBA 

SEVILLA 

E
l actual delegado de la Junta 
de Andalucía en Sevilla, Ricar-
do Sánchez, sustituirá a Vir-
ginia Pérez al frente del par-

tido en Sevilla en un congreso provin-
cial de unidad que se celebrará el 
próximo 2 de octubre. En esta cita ha-
brá una lista única y la intención es 
que sirva para cerrar la división inte-
na que ha marcado al partido duran-
te el último lustro. Virginia Pérez, quien 
fue elegida presidenta en 2017 y reele-
gida en 2021 tras sendos congresos 
cargados de tensión, continuará en su 
actual cargo de diputada en el Parla-
mento andaluz. 

Juanma Moreno abre el curso polí-
tico interviniendo en el PP de Sevilla, 
que ha sido un dolor de cabeza para él 
desde que llegó a la dirección regional 
del partido. El presidente del PP citó 
ayer a Virginia Pérez para abordar su 
salida como responsable del partido 
en Sevilla, un encuentro que discurrió 
en muy buen tono. Pérez fue reelegi-
da en marzo de 2021 en el decimoquin-
to congreso de la organización en Se-
villa con un amplísimo respaldo del 
93% de los votos frente a la candida-
tura del alcalde de Carmona, Juan Ávi-
la, apoyado por el propio Juanma Mo-
reno.  

A pesar del masivo respaldo, el pa-
norama ha cambiado mucho en los úl-
timos meses para Pérez al perder el 

apoyo que tenía desde Génova y, de he-
cho, ella misma pactó esta sucesión 
con Moreno cuando este confeccionó 
las listas para los comicios andaluces. 
Según ha confirmado ABC, el presi-
dente del PP-A prometió a Pérez que 
sería incluida como número tres en la 
lista por Sevilla, como finalmente ocu-
rrió, a cambio de que ella renunciara 
a presidir la formación popular en la 
provincia. Ella aceptó el ofrecimiento 
y ahora, una vez escogida y siendo ya 
diputada en el Parlamento de Anda-
lucía, es la hora de dar un paso atrás 
en lo que se refiere a la dirección en 
Sevilla. El cambio está ya totalmente 
decidido y aceptado por todas las par-
tes. 

Con todo, en un primer momento 
este pacto generó ciertos problemas 
internos al solicitar la secretaria ge-
neral del partido, Loles López, a Vir-
ginia Pérez que firmase un documen-
to donde plasmara por escrito esa acep-
tación de abandonar el cargo orgánico 
a cambio del puesto como parlamen-
taria en San Lázaro. Esta petición eno-
jó a la todavía presidenta sevillana, 
quien esgrimió no era necesario fir-
mar nada porque su palabra era «su-
ficiente aval» y que cumpliría a raja-
tabla la palabra dada al presidente del 
Gobierno autonómico. Calmadas las 
aguas, el proceso se ha retomado una 
vez superadas las semanas de vaca-
ciones estivales. 

Pérez aceptó de buen grado el pac-
to ofrecido por Moreno después de ha-
ber perdido por completo el respaldo 
de la dirección nacional del partido un 
a vez se produjo la salida de la misma 
de Pablo Casado y Teodoro García Egea, 
que eran los dos grandes valedores de 
Pérez, para que llegara a la misma Al-
berto Núñez Feijóo. La anterior cúpu-
la fue la que apoyó con firmeza a Vir-

ginia Pérez frente a la propia dirección 
del partido en Andalucía y al mismo 
Moreno, lo que generó una crisis in-
terna importante y una indisimulable 
grieta entre Génova y la calle San Fer-
nando. Solventado el cambio al fren-
te del partido en Madrid el pasado mes 
de abril, Pérez se quedó sin valedores 
justo en el momento en que Moreno 
se puso a confeccionar las listas anda-
luzas. En ese punto, consideró que era 
mejor sellar la paz con el PP-A y acep-
tar la propuesta. 

El relevo 

Tras cinco años al frente del partido, 
Virginia Pérez será sustituida por Ro-
cardo Sánchez, exalcalde de Mairena   
del Alcor y actual delegado de la Jun-
ta de Andalucía en la provincia de Se-
villa. Según fuentes próximas a la di-
rección regional del partido, Juanma 
Moreno ha valorado la buena gestión 
de Sánchez en este cargo, así como el 
hecho de que no milite en ninguno de 

Ricardo Sánchez 
sustituirá a 
Virginia Pérez 
como presidente  
del PP de Sevilla
∑ El partido convocará el congreso 

provincial para el próximo 2 de 
octubre, y habrá una sola lista  

∑ Pérez, quien ayer se reunió con 
Juanma Moreno, seguirá como 
diputada en el Parlamento 

A
quí paz y después glo-
ria. Ya era hora de 
que se enterrasen los 

hachas de guerra en el PP 
sevillano, que parece funda-
do por Caín y Abel en lugar 
de por Fraga. Sevilla era una 
rémora anacrónica tras el 
la mayoría absoluta de Mo-
reno, y urgía certificar la paz 
con una renovación de nom-
bres. Una vez que se visua-
lice la paz habrá que ir a por 
la gloria en las elecciones de 
mayo, en las que los popu-
lares aspiran a dar un cam-
panazo histórico. 

Paz y gloria

ADRIANO

El PP celebrará un día 
antes otro congreso en 
Málaga, donde Patricia 
Navarro sustituirá a Elías 
Bendodo como presidente
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los bandos tradicionalmente enfren-

tados en el partido y represente, por 

tanto, una figura de consenso. 

El primero reto de Ricardo Sán-

chez en su nueva responsabilidad or-
gánica será reunificar el partido y en-

terrar definitivamente la división in-

terna que tantos quebraderos de 

cabeza ha causado en la sede de la 

calle San Fernando. La elección de 

José Luis Sanz como candidato a la 

Alcaldía de Sevilla ayudó en su mo-

mento a limar asperezas e involucrar 

a todos las corrientes internas en el 

objetivo común del éxito electoral. 

En este sentido, el PP de Sevilla 

está a unos meses de unas eleccio-

nes municipales históricas, ya que 

aspira a gobernar no solo en la capi-

tal, sino en muchas localidades de la 

provincia. Para la dirección regional 

era, por tanto, imprescindible termi-

nar definitivamente con las tensio-

nes internas y poner a todo el parti-

do a remar en la misma dirección. La 

preparación de las listas electorales 

y la campaña de las próximas muni-

cipales es el gran reto al que se va a 

enfrentar Ricardo Sánchez, una per-

sona con experiencia en la gestión 
municipal y muy bien valorada por 

la mayoría de los dirigentes locales. 

Congreso en Málaga 
El de Sevilla no es el único congreso  

provincial que va a organizar el PP 

en las próximas semanas. El partido 

también celebrará este cónclave para 

reorganizar la estructura interna en 

Málaga, después de la marcha a Ma-

drid de Elías Bendodo. 

El congreso de Málaga tendrá lu-

gar el mismo fin de semana, concre-

tamente el 1 de octubre, en la víspe-

ra del de Sevilla. La nueva presiden-

ta del PP mañagueño será Patricia 

Navarro, actual mano derecha de ben-

dodo en la provincia, por lo que en 

este caso la nueva dirección será con-

tinuista. 

Virginia Pérez 

charla con Juanma 

Moreno en la 

previa de un acto 

 // J.M. SERRANO
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M CONTRERAS SEVILLA 

T
radicionalmente, Sevilla no 
había sido una provincia con-
flictiva para el PP andaluz. 
Generaba cierto resquemor 

en otras provincias, que reprochaban 
la alta cuota de poder orgánico que 
atesoraba Sevilla en comparación con 
los resultados electorales que ofrecía, 
pero los presidentes del PP sevillano 
se sucedían sin provocar apenas di-
senciones internas en la provincia. 
Hasta que llegó el congreso de 2017, el 
congreso de las discordias. Aquel año 
el PP de Sevilla vivía una lucha sorda 
de poder entre Juan Ignacio Zoido y 
Javier Arenas, dos expresidentes del 
PP de Andalucía que pugnaban por 
controlar la dirección provincial del 
partido. Al congreso llegaba como pre-
sidente Juan Bueno, designado por Zoi-
do durante su etapa al frente del PP 
(2012-2014), y quien optaba a la reelec-
ción. Arenas, que había dejado el PP 
en manos de Zoido en 2012, después 
de su ‘victoria amarga’ en las eleccio-
nes autonómicas, aspiraba a mover los 
hilos del poder en la sombra, y promo-
vió la candidatura alternativa de Vir-
ginia Pérez, portavoz del PP en la Di-
putación, cuyo principal hito en el par-
tido consistía en haber sido candidata 
en San José de la Rinconada 

Juan Bueno había nombrado a Pé-
rez vicesecretaria de Organización en 
Sevilla, y posteriormente coordinado-
ra general. Pero al alistarse en la co-
rriente crítica promovida por Javier 
Arenas y Beltrán Pérez se convirtió en 
rival. El divorcio ya fue cruento y obli-
gó a intervenir a Juanma Moreno, quien 
medió para un pacto entre ambos sec-
tores a la espera del  congreso. Ambos 
candidatos se comprometían a acep-
tar que el ganador de la votación de 
primera vuelta del cónclave sería el 
presidente, mientras que el secretario 
general sería elegido de una terna pro-
puesta por la opción perdedora. El 
acuerdo abocaba a un congreso gue-
rracivilista. Y así fue.  

Tras una campaña marcada por una 
insólita agresividad, Virginia Pérez se 
imponía en la votación del congreso 
por el estrecho margen de 24 votos. 
Tras mutuas acusaciones de fraude 
electoral, la candidatura de Juan Bue-
no impugnó ante el Comité Nacional 
los resultados de la mesa de Dos Her-
manas aduciendo «graves irregula-
res», denuncia que fue desestimada.  
Pérez fue ratificada como presidenta 
y Juan de la Rosa, propuesto por el sec-
tor ‘oficialista’ —que desde ese mo-
mento pasaba a ser crítico— era elegi-
do secretario general. 

El mundo al revés 

Cuatro años después, en vísperas del 
congreso provincial de 2021, el esce-
nario había cambiado radicalmente. 
Virginia Pérez fue perdiendo progre-
sivamente el apoyo de Javier Arenas 
primero y la simpatía de la dirección 
regional después, por lo que se acercó 
al sector de Zoido, es decir, a los que 
habían sido sus feroces enemigos en 
el congreso anterior. Pérez, huérfana 
de protectores en la jerarquía popu-
lar, buscaba en realidad el cobijo de la 
dirección nacional, algo que le propor-
cionaron sus antiguos enemigos. Con 
el sólido respaldo de Teodoro García 
Egea se presentó a una reelección que 
parecía inevitable.  

Se enfrentaba a una candidatura al-
ternativa promovida por Javier Are-
nas y liderada por el alcalde de Car-
mona, Juan Ávila, la cual contó inclu-
so con el apoyo discreto del mismísimo 
Juanma Moreno. Pérez se impuso con 
comodidad en las urnas, pero la caída 
de Pablo Casado la dejó literalmente 
a los pies de los caballos, ya que sus 
aliados en Sevilla —los antiguos zoi-
distas— eran meros socios de conve-
niencia. La elección de José Luis Sanz 
como candidato a la Alcaldía de Sevi-
lla, que procuró la convergencia de los 
zoidistas con la dirección regional, y 
la consolidación del liderazgo de Mo-
reno tras el 19-J dejaba a Pérez aisla-
da y sin opciones. 

El largo conflicto de Sevilla se ha 
resuelto ‘al estilo Juanma’: con buenos 
modos y sin cadáveres. Incluso Virgi-
nia Pérez tiene garantizada una carre-
ra política fuera de la presidencia del 
PP sevillano. Tras un lustro de nava-
jazos, llega la hora de la unidad. 

Desde el tumultuoso congreso de 2017, que acabó con 
denuncias de fraude,  Sevilla había sido una piedra 
en el zapato del PP. La salida de Pérez debe marcar  
el comienzo de una nueva era en el partido

Un relevo para 
cerrar cinco años de 
disputas internas

El dilatado conflicto de 
Sevilla se ha resuelto al 
‘estilo Juanma’: con buenos 
modos y sin cadáveres 
sobre la alfombra D
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BRUNO PÉREZ/M. J. P. 
MADRID/SEVILLA 

L
os 1.000 millones de euros de los 
fondos europeos del Mecanis-
mo de Recuperación que el Go-
bierno ha decidido asignar al 

Ministerio de Transporte, Movilidad y 
Agenda Urbana para financiar, en cola-
boración con las comunidades autóno-
mas, el desarrollo de un parque de 20.000 
viviendas de alquiler a precios reduci-
dos, en el marco del denominado Plan 
de Viviendas para el Alquiler Asequi-
ble, servirán también para borrar el ras-
tro de una de las inversiones más rui-
nosas del Gobierno de José Luis Rodrí-
guez Zapatero. 

El Gobierno de Sánchez ha decidi-
do incluir en el plan un puñado de sue-
los que se adquirieron en el año 2008 
por más de 50 millones de euros para 
el mismo fin, pero que desde entonces 
permanecían sin ningún uso ni pers-
pectivas de ello en la cartera de la so-
ciedad estatal Sepes y que acumula-
ban deterioros de valor que en algunos 
casos llegaban hasta el 60%. 

Entre esos suelos figuran 142.118 me-
tros cuadrados del cuartel del Regi-
miento de Artillería Raca 12 «Daoiz y 
Velarde» de Sevilla, que lleva 27 años 
cerrados y se encuentra en estado rui-
noso. Este acuartelamiento de Bella-
vista fue adquirido hace catorce años  
a Defensa sin que el Gobierno central 
le haya dado uso alguno hasta ahora 
por falta de recursos. Los fondos euro-
peos permitirán ahora a Pedro Sán-
chez desbloquear ese proyecto. 

La última noticia que hubo de esos 
terrenos fue en 2020, cuando el enton-
ces ministro de Transportes, Movilidad 
y Agencia Urbana, José Luis Ábalos con-

firmó que se libraría un presupuesto de 
11,2 millones de euros para urbanizar 
la zona. En estos momentos sólo que-
da en pie el edificio principal, que está 
protegido y que será rehabilitado como 
equipamiento para la ciudad. 

En esos terrenos están programa-
das 948 viviendas, de las 486 de ellas 
serán protegidas y las promoverá el 
Gobierno central. El terreno se dividi-
rá en diez parcelas residenciales con 
una edificabilidad de 88.446 metros 
cuadrados, 7.799 metros cuadrados 
para Suelos de Interés Público y Social 
y 6.408 metros cuadrados para equi-
pamientos deportivos. La inversión 
prevista en este desarrollo urbanísti-
co era hace dos años de cien  millones 
de euros, lo que incluye la urbaniza-
ción de los suelos, la promoción de las 
viviendas y el desarrollo de las zonas 
con uso terciario y equipamiento. 

La Entidad Pública Empresarial de 
Suelo (Sepes), dependiente del Ministe-
rio de Transportes, es la promotora del 
proyecto de Artillería. Inserco Ingenie-
ros, la consultora que ganó el concurso 
en 2011, diseñó en su proyecto  25 calles 
para integrar al Hospital Militar ante 
una posible apertura, algo que hizo el 
Gobierno de Juanma Moreno en 2021 
tras no ser usado por el anterior Ejecu-
tivo autonómico socialista desde 2004. 

La llegada de los fondos europeos y 
la reactivación del plan gubernamen-
tal para desarrollar 20.000 viviendas de 
alquiler asequible, que formaba parte 
de la hoja de ruta del Gobierno casi des-
de el inicio de la legislatura pero que no 
se había podido poner en marcha por 
la falta de recursos presupuestarios, no 
solo van a permitir movilizar unos te-
rrenos que estaban en estado de semia-
bandono, sino que también van a con-
seguir que el Estado recupere al menos 
en parte unas inversiones que ya se ha-
bían dado por perdidas. 

Según la información oficial que la 
sociedad Sepes proporciona a través 
de sus cuentas anuales, la incorpora-
ción de estos terrenos al Plan de Vi-
viendas para el Alquiler Asequible ya 
ha permitido recuperar a las arcas pú-
blicas más de 30 millones de euros que 
se habían dado por perdidos a la luz 
de las tasaciones de valor de esos sue-
los realizadas en los últimos años. 

De los siete terrenos propiedad de 
Sepes que se han incluido en el plan, 

por entenderse que se ubican en ám-
bitos con especiales tensiones de pre-
cios en Madrid, Barcelona, Valencia, 
Sevilla, Málaga, Islas Canarias e Islas 
Baleares, tres de ellos forman parte de 
la cartera de suelos que se adquirieron 
a la Gerencia de Infraestructuras y Equi-
pamientos de la Defensa (Gied) en 2008 
con el fin de desarrollar en ellos vivien-
da social. 

Se trata del antiguo Regimiento de 
Artillería de Sevilla, del antiguo Par-
que de Artillería de Valencia y del so-
lar donde se ubicaba el Cuartel de In-
genieros de la localidad levantina. Se-
pes pagó entonces 54 millones de euros 
por estos terrenos dentro de la inver-
sión total de 200 millones que abordó 
Zapatero para comprar suelos en ple-
na antesala del estallido de la burbuja 
inmobiliaria. Sepes contrató en 2018 a 
Tinsa para medir la magnitud del de-
terioro de valor que habían experimen-
tado estos suelos respecto a su precio 
de adquisición y concluyó que en el 
caso de esos tres terrenos su precio de 
mercado ni siquiera superaba ya los 
30 millones, es decir, que habían per-
dido más de un 45% de su valor. El ob-
jetivo del ejercicio era que Sepes se pro-
tegiera frente al potencial agujero ge-
nerado por esas inversiones fallidas. 

Europa financiará viviendas sociales 
en el cuartel de Artillería de Sevilla
∑ El Plan de Alquiler Asequible permitirá 

cumplir el compromiso de Sánchez de 
construir en esos suelos, que perdieron 
el 35% de su valor desde 2008 

∑ En esos 142.1118 metros cuadrados 
están previstas mil viviendas

Precios de burbuja 

En la primavera de 2008, con el 
mercado inmobiliario emitiendo 
las primeras señales de alarma,  
el Gobierno de Zapatero se embarcó  
en un plan de compras de suelo a 
titulares públicos y privados en el 
que invirtió 200 millones de euros. 

Terrenos abandonados 

El estallido de la burbuja y la 
quiebra de Martinsa-Fadesa, el 
mayor propietario de suelos  
de España, redujo casi a cero el 
valor de mercado de los suelos. Los 
adquiridos por Zapatero quedaron 
en la cartera de la pública Sepes con 
pérdidas de valor de hasta el 90%. 

Adiós al agujero 

La llegada de los fondos europeos  
ha permitido desatascar el plan  
del Gobierno para impulsar 20.000 
viviendas de alquiler y ha revalori-
zado los suelos adquiridos en 2008  y 
taponado un agujero de 30 millones.

UNA INVERSIÓN FALLIDA

De las 948 viviendas 
previstas en esos terrenos,  
486 serán protegidas y 
construidas por el 
Gobierno central 

La expectativa de uso  
de esos suelos, alentada 
por los fondos europeos, ha 
hecho que pasen de valer 15 
a 22 millones de euros
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Pedro Sánchez usará fondos 

europeos para ‘resucitar’ el proyecto 

de viviendas sociales en el Cuartel de 

Artillería de Sevilla «Daoiz y 

Velarde»  // ABC

La expectativa de explotación de 

esos terrenos que han traído los fon-

dos del Mecanismo de Recuperación 

ha variado diametralmente ese pano-

rama. Los terrenos del Cuartel de Ar-

tillería de Sevilla, que se adquirieron a 

Defensa por más de 23 millones de eu-

ros y cuyo valor de mercado había caí-

do hasta el entorno de los 15 millones 

según la valoración de Tinsa, se con-

signan ahora en el balance de la enti-

dad por un valor superior a los 22 mi-

llones, cubriendo casi en su totalidad 

la devaluación sufrida en la última dé-

cada. Algo similar ha ocurrido con los 

otros dos terrenos mencionados: el 

Parque de Artillería de Valencia ha re-

cuperado en el balance de Sepes el 66% 

del valor perdido y el del Parque de In-

genieros, más del 30%. 

Revalorización 

El único motivo que se menciona en 

las cuentas de Sepes para este ajuste 

de valor es la inclusión de estos terre-
nos en el Plan de Viviendas para el Al-

quiler Asequible, lo que al parecer ha 

disparado de forma automática el va-

lor de mercado que se atribuía a estos 

terrenos en el año 2018. La maniobra 

ha elevado automáticamente el valor 

de esos tres suelos en 20 millones de 

euros y de otros, como los de la opera-

ción Campamento, también incluidos 

en el plan, en 10 millones».
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El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, charla con Javier Fernández, actual secretario provincial del PSOE en Sevilla  // ABC

MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

Históricamente la provincia de Sevi-
lla ha sido el feudo más importate que 
ha encontrado el PSOE en España a la 
hora de encarar unos comicios, por lo 
que los dirigentes del partido siempre 
lo han tenido presente para no rom-
per esta hegemonía. Una hegemonía 
que seguía imperando en la provincia 
de Sevilla con el paso de los años, a pe-
sar de los históricos enfrentamientos 
internos entre los principales dirigen-
tes, desde Felipe González versus Al-
fonso Guerra, hasta Susana Díaz ante 
Pedro Sánchez. Fue precisamente en 

este último desencuentro donde el 
PSOE empezó a desquebrajarse has-
ta que se firmó una paz que, de puer-
tas para adentro, no se ha visto refle-
jada en las pasadas andaluzas.  

Este panorama es fundamental para 
entender lo que le está pasando al PSOE 
en Sevilla y, por ende, en Andalucía, y 
mucho más entre los 106 municipios 
que conforman la provincia sevillana, 
donde esta guerra ha sido clave para 
que los socialistas hayan perdido esa 
hegemonía que antaño atesoraban. Y 
eso se ve reflejado, además, en las pa-
sadas Elecciones de Andalucía, donde 
el partido de Juanma Moreno no sólo 
pasó de ser de nuevo  la formación más 

votada en 2019, sino que cuatro años 
más tarde lo lograba con mayoría ab-
soluta. Una mayoría absoluta que se 
vio beneficiada, en gran medida, por 
la ruptura del PSOE en Andalucía. Y es 
que en Sevilla, municipios históricos 
como Dos Hermanas, Alcalá de Gua-
daíra, Utrera, Mairena del Aljarafe, Éci-
ja, y así un largo etcétera, vieron cómo 
se daba de lado a su propio partido de-
bido a esas cuitas internas que nunca 
lograron cicatrizar.  

Una gran parte de su propio electo-
rado se desentendió de acudir a votar 
a los suyos el 19-J y el resultado fue el 
que ha sido: más de setenta localida-
des, la mayoría de gran calado socia-
lista y que repetía año tras años sus 
triunfos en las municipales, vieron 
cómo el PP lograba la mayoría de los 
votos entres los ciudadanos. Un terre-

moto en toda regla que no se espera-
ban después de esa paz firmada tras 
el Congreso andaluz donde Juan Es-
padas salió elegido. 

Por todo ello, se da la circunstancia 
que la provincia de Sevilla pondrá en 
las elecciones municipales de 2023 en 
tela de juicio esa hegemonía socialis-
ta en los pueblos, bastión del partido 
y que desde la Diputación, con Fernan-
do Rodríguez Villalobos, y desde el 
PSOE-Sevilla, con su secretario gene-
ral, el también alcalde rinconero Ja-
vier Fernández, intentan digerir con 
el paso de los meses.  Y está siendo fá-
cil, porque por primera vez se ha roto 
esa tendencia de pintar de rojo el mapa 
de la provincia siempre tras la cele-
bración de las elecciones municipales. 
Ahora, muchos alcaldes temen que el 
‘efecto Juanma’ se traslade hacia sus 
votantes y pierdan la vara de mandos 
de los Consistorios sevillanos.  

Según ha podido conocer ABC, mu-
chos son los regidores socialistas ac-
tuales que han encargado encuestas 
demoscópicas para ver cómo respiran 
sus vecinos tras el paso por las urnas 
el pasado junio en los comicios anda-
luces. Entienden que no se puede tras-
ladar los votos de unas elecciones au-
tonómica a unas municipales y que «se 
vota a la persona, más que al partido» 
y sugieren en voz baja que los dirigen-
tes nacionales encabezados por Pedro 
Sánchez «no bajen» para participar en 
la campaña electoral pues entienden 
que la imagen del presidente del go-
bierno español está en horas bajas y 
«resta más que suma», explica uno de 
los alcaldes con los que ha hablado este 
periódico y que, como es lógico, prefie-

El año electoral arranca con 
la hegemonía del PSOE en 
cuestión por primera vez
∑ Se inicia el último curso de la legislatura 

en la provincia con el impacto de la 
mayoría del PP en las andaluzas 

∑ La decadencia de Ciudadanos, 
formación decisiva en muchos pueblos 
sevillanos, será una de las claves 

El PSOE ganó en 73 pueblos 
en las municipales de 2019 
pero el PP fue el más votado 
en 70 en las elecciones 
andaluzas en 2022

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 19

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 30/08/2022

 España

 38 426 EUR (38,207 USD)

 138,33 cm² (22,2%)

 2646 EUR (2631 USD) 

re mantenerse en el anonimato. 
Como se decía anteriormente, la 
traslación de votos de las andalu-
zas a las municipales nunca ha dado 
sus frutos al cien por cien, pero sí 
es verdad que desde hace unos años 
cada vez influyen más entre los elec-
tores. Es aquí donde los dirigentes 
provinciales del PSOE trazan sus 
estrategias para intentar revertir 
una hipotética situación que asus-
ta a los socialistas puesto que el rojo 
que pintaba históricamente la pro-
vincia empieza a tornarse azul. 

Con los datos de las anteriores mu-
nicipales en la mano, el PSOE fue el 
partido más votado en más de seten-
ta municipios, gobernando en la ma-
yoría de ellos sin necesidad de pac-
tos, mientras que el Partido Popular 
logró menos de quince alcaldías. Com-
parados con los datos de las andalu-
zas, por contra, fue el PP la forma-
ción más votada en 70 localidades, 
quedándose el PSOE con la lista más 
votada en 31 pueblos, de los que 28 
tienen menos de diez mil habitantes.  
Es por ello que exista ese miedo y es-
peran que no cunda el pánico que al-
gunos alcaldes prevén de cara a 2023. 

Ciudadanos 

Otra de las claves importantes que 
temen los socialistas es ver qué pasa 
finalmente con Ciudadanos, forma-
ción desaparecida del mapa en An-
dalucía y prácticamente del país, 
puesto que muchos de los alcaldes 
del PSOE se han apoyado esta legis-
latura en la formación naranja para 
mantener el poder en sus munici-
pios. En algunos casos formando par-
te del mismo equipo de gobierno, 
como es Alcalá de Guadaíra o Bor-
mujos, y en otros apoyándoles pun-
tualmente como es Mairena del Al-
jarafe o Écija. Y hay alcaldes que in-
cluso piensan dónde pueden ir a parar 
esos votos naranjas en el caso de que 
Cs no se presente en 2023. Por tanto, 
la preocupación es máxima en las fi-
las del PSOE de Sevilla, que empeza-
rá a decidir sus candidatos en los pró-
ximos meses.

La actual alcaldesa de La Roda 
de Andalucía, Pepi Valverde 
(Izquierda Unida) ha roto el 
pacto de gobierno que había 
firmado con el Partido 
Popular por el que ambas 
formaciones se repartirían los 
cuatro años. El PP comenzó la 
legislatura (2019-2021) e IU la 
cerraría. Se estableció que los 
concejales de los dos partidos 
formarían parte del equipo de 
gobierno en esos cuatro años, 
pero fue el pasado mes de 
julio cuando la Alcaldesa 
consideró que por parte del 
anterior responsable de la 
primera Tenencia de Alcaldía 
se ha sido «desleal».

IU rompe con el  
PP en La Roda de 
Andalucía
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M. L. 

SEVILLA 

A falta de nueve meses para que los se-
villanos acudan a votar a sus alcaldes, 
la provincia ha contabilizado ya doce 
cambios de regidores desde que salie-
sen investidos en junio de 2019 tras los 
comicios del 26-M, si bien la mayoría de 
los cambios se han producido a partir 
de la segunda mitad de legislatura. Y lo 
han hecho por diversos motivos, que 
pasan desde mociones de censura, a de-
cisiones de partido o procesos judicia-
les abiertos que han acabado condenán-
doles. El más importante, sin duda por 
la trascendencia que conlleva, fue el re-
cambio en la Plaza Nueva de la capital, 
donde Juan Espadas abandonada la Al-
caldía para cederle la vara de mandos 
a su compañero Antonio Muñoz en ene-
ro de este año. La decisión se debe a la 
estrategia del PSOE de Andalucía de 
darle plenos poderes a Espadas en la re-
gión en detrimento de Susana Díaz. 
La jugada no le salió nada bien a los 
de la calle San Vicente. De momen-
to, Muñoz ya ha sido refrendado 
hace unos días por el propio Es-
padas para ser el candidato de los 
socialistas en Sevilla capital.   

Unos comicios capitalinos a 
los que se enfrentará a 
José Luis Sanz, elegi-
do alcalde de Toma-
res de nuevo en 2019 
y que será el candi-
dato por los popula-
res en Sevilla. Eso 
provocó que Sanz 
abandonase la sede 
consistorial toma-
reña siendo sus sus-
tituto su compañe-
ro José Luis Soriano 
en  octubre de 2021. 
El otro gran movi-
miento en la provin-
cia se dio en un mes 
después del regis-
trado en la capital, 
donde el histórico 
alcalde de Dos Her-
manas, Francisco 
Toscano decidía dar 
paso a Francisco Ro-

dríguez, un cambio de timón que obe-
decía al cansancio acumulado durante 
los casi 38 años que ha estado Toscano 
al frente del consistorio nazareno, en-
lazando diez mayorías consecutivos. 
Por tanto, en las tres anteriores locali-
dades los cambios han obedecido a di-
ferentes estrategias o decisiones perso-
nales. 

Decisión personales motivadas por 
el trabajo fue lo que propició que nada 
más comenzar la legislatura en 2019 
fuera el municipio de Los Corrales el 
que viera cómo su recién electo alcalde, 
Juan Manuel Heredia (PSOE), era sus-
tituido por su compañera Buensuceso 
Morillo tras buscar un hueco en la Di-
putación de Sevilla. Pero hubo que es-
perar casi dos años más tarde para co-
nocer el segundo recambio. En esta oca-
sión estaba ya planificado de antemano 
puesto que el PP, con su por entonces 
alcalde Juan Jiménez, ocuparía el pues-
to de regidor durante los dos primeros 
años del mandato, y el tercer y cuarto 
sería para Izquierda Unida, con su al-
caldesa Pepi  Valverde al frente. 

Antes de la llegada del verano de 2021 
se produjeron los siguientes movimien-
tos, en esta ocasión en dos municipios 

de la comarca del Aljarafe. En Sanlúcar 
la Mayor, Eustaquio Castaño (GIS), aco-
rralado por un largo proceso judicial, si 
bien él mismo esgrimió «motivos de sa-
lud» decidía dar un paso atrás cedien-
do la vara de mandos a su, por enton-
ces, compañero de filas, Juan Salado. 
Meses más tarde, el propio Salado y sus 
tres concejales eran expulsados de su 
propio partido.  

Muy cerca de esta localidad, en Be-
nacazón se produjo la primera moción 
de censura de la legislatura. En esta oca-
sión PP e IU negociaron repartirse los 
dos años que restaba de mandato para 
derrocar a la socialista Juani Carmona 
para la que la Fiscalía le pedía ocho años 
de inhabilitación por enchufar a un exe-
dil del PSOE en la Mancomunidad del 
Guadalquivir sin reunir los requisitos. 
Un acuerdo que no contó con el bene-
plácito del partido comunista, expul-
sando a los dos ediles locales de la for-
mación que conllevó un cruce de de-
nuncias que han imposibilitado que el 
que iba a ser este último año alcalde, 
Manuel Soriano, recoja el testigo del po-
pular Pedro Oropesa. 

También a través de sendas mocio-
nes de censura tuvieron que dejar el 
puesto de alcalde el popular Antonio 

Enamorado en Lora del Río  y la socia-
lista Ana Isabel Jiménez en Paloma-

res del Río. El primero tras fraca-
sar la moción de confianza a la 
que se sometió el propio Enamo-
rado, lo que motivó el cambio de 
partido gobernante en un pleno 

que levantó mucha polémica 
durante la sesión de inves-

tidura. Esta moción fue 
promovida desde el 
PSOE-Sevilla tras ‘en-
fadarse’ al ver cómo el 
PP apoyaba a Cs en 
Palomarespara qui-
tarle esta Alcaldía al-
jarafeña a cuenta de 
la licencia otorgada 
para una gasolinera 
junto a unas viviendas 
residenciales.   

En Pruna se impu-
tó al alcalde Francisco 
López (JXP) y se vio 
obligado a dimitir, de-
jando la silla a Ricardo 
Guerrero en enero de 
este año. Los dos últi-
mos cambios se han 
producido este pasado 
mes de julio. En el mu-
nicipio de Arahal se fue 
Miguel Ángel Márquez 
(IU) a la docencia sien-
do su compañera Ana 
Barrios la nueva alcalde-
sa. En Camas, Rafael Re-
cio (PSOE) cedía el testi-
go a Víctor Ávila tras ser 
elegido diputado autonó-
mico el primero.

La provincia encara el último año  
con una docena de nuevos alcaldes

∑ Los más recientes se 
han producido en 
Arahal (Izquierda 
Unida) y Camas (PSOE)

Los actuales 

alcaldes de Dos 

Hermanas, 

Francisco 

Rodríguez (dcha.), 

y Tomares, José 

María Soriano  // ABC
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Estado actual de las obras de ampliación del tranvía en la avenida Luis de Morales  // RAÚL DOBLADO

E. B. 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-
villa, José Luis Sanz, volvió a visitar 
ayer las obras de ampliación del tran-
vía en las avenidas San Francisco Ja-
vier y Luis de Morales tras «las reite-
radas quejas de los vecinos y comer-
ciantes», anunciando que «el alcalde 
socialista, Antonio Muñoz, está com-
plicando mucho la vida a los sevilla-
nos, convirtiendo la ciudad en una au-
téntica ratonera sin alternativas de mo-
vilidad ni aparcamientos». 

Tras dar un paseo por la zona, Sanz 
comprobó que «las obras no están a 
pleno rendimiento, los propios comer-
ciantes han trasladado que durante 
agosto la obra ha estado paralizada y 
a día de hoy tampoco está la obra al 
cien por ciento, es decir, no hay mucha 

actividad. A esto se une que, hay veci-
nos que desde hace dos meses no pue-
den entrar en sus aparcamientos y el 
alcalde socialista Muñoz no les ha ofre-
cido ninguna alternativa, se ha desen-
tendido por completo». 

El popular destacó que «los vecinos 
van a tener un inicio del otoño compli-
cado, por dos razones, vamos a vivir 
una situación económica que el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sánchez, no 
está sabiendo atajar y la está compli-
cando aún más». Además, detalló que  
«el alcalde está complicando la vida a 
los sevillanos, ya que ha convertido Se-
villa en una ciudad sucia, desordena-
da, abandonada y que, a día de hoy, es 
una auténtica ratonera porque ha he-
cho coincidir las grandes obras de la 
ciudad en el mismo periodo». 

Oficina de planificación 
«Mala planificación, mala ejecución y 
siempre al margen siempre de los ve-
cinos», reiteró Sanz, añadiendo que 
«las grandes obras de la ciudad no se 
pueden hacer sin planificación, previ-
sión ni consenso». Por ello, el político 
popular expuso que planteará alterna-
tivas en caso de ser elegido regidor el 

próximo mes de mayo. «Dentro de mi 
proyecto de ciudad, un proyecto llama-
do Sevilla —dijo—, crearé una oficina, 
dentro de la Gerencia de Urbanismo, 
que coordinará y planificará las gran-
des obras y que asegurará la viabilidad, 
el cumplimiento de los plazos y el buen 
fin de las mismas». 

«En el bolsillo y en las calles» 
«Sevilla necesita un cambio profundo 
de gestión, necesita propuestas como 
las que vamos a presentar a partir de 
la semana que viene, con las que va-
mos a intentar frenar el otoño negro 
que se nos presenta por culpa del PSOE 
en el bolsillo y en las calles», señaló 
Sanz. «No necesitamos más promesas 
vacías —subrayó—, más proyectos 
humo sin fechas concretas. Necesita-
mos propuestas y soluciones eficaces 
a los muchos problemas que tienen 
los sevillanos». 

El candidato del PP remarcó en su 
comparecencia ante los periodistas 
que «Sevilla es una ciudad de posibi-
lidades infinitas pero sus barrios, des-
graciadamente, están hoy mucho peor 
que hace siete años. Muñoz se mueve 
mejor en los eventos y despachos que 
en la calle, por eso quizá no se ha dado 
cuenta de la mugre y de la ratonera en 
la que ha convertido a Sevilla, con mu-
chas obras sin planificar y una acu-
mulación de calles cortadas que han 
generado un tremendo problema». 
«Necesitamos un alcalde —agregó el 
candidato de los populares— que esté 
en el día a día de la ciudad, que esté 
realmente en los problemas de los se-
villanos y que dé soluciones a los mis-
mos. Yo quiero ser ese alcalde que dé 
soluciones, que contribuya a mejorar 
la calidad de vida de los sevillanos, 
algo que ahora no está ocurriendo».

José Luis Sanz alerta 
de un «otoño negro» 
por la acumulación  
de obras en las calles

∑ El popular visita los 
trabajos de ampliación 
del tranvía y critica la 
falta de planificación 
del equipo de Muñoz

El portavoz del gobierno 
municipal y responsable de 
Urbanismo, Juan Manuel 
Flores, destacó ayer que la 
ejecución de grandes obras en 
Sevilla «demuestran que la 
ciudad está viva y que cuenta 
con un proyecto y un modelo 
frente a la falta de iniciativas, 
de discurso y de propuestas del 
PP para Sevilla, que sigue 
manteniendo un discurso 
vacío y sin aportar ideas». 
Flores subrayó que «hay 
coordinación entre las áreas y 
planes de tráfico para todas las 
intervenciones con una 
planificación que permitirá 
que se vayan abriendo tramos 
de forma progresiva a lo largo 
de los próximos meses». «La 
ampliación del Metrocentro 
sigue en marcha —dijo— y, 
como venimos haciendo desde 
el principio de esta interven-
ción, seguiremos avanzando de 
forma progresiva tratando de 
reducir molestias y mejorando 
la ordenación de la movilidad 
en la zona, siempre escuchan-
do las demandas de los vecinos 
y de los comerciantes».

El Gobierno local 
defiende el plan y 
su «coordinación»

«El alcalde no se ha dado 
cuenta de la mugre que  
hay en las calles y de la 
ratonera en que ha 
convertido la ciudad»D
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía
de Sevilla, José Luis Sanz, volvió
a visitar ayer la obra de la Aveni-
da San Francisco Javier, tras las
reiteradas quejas de los vecinos
y comerciantes, y denunció que
“el alcalde socialista Muñoz es-
tá complicando mucho la vida a
los sevillanos, convirtiendo
nuestra ciudad en una auténtica
ratonera sin alternativas de mo-
vilidad ni aparcamientos”.

Tras dar un paseo por la zona,
José Luis Sanz comprobó que las
obras no están funcionando a
pleno rendimiento. Los comer-
ciantes le han trasladado que
durante el mes de agosto la obra
ha estado paralizada y a día de
hoy tampoco está la obra al

100%, no hay mucha actividad.
A esto se une que, “hay vecinos
que desde hace dos meses no
pueden entrar en sus aparca-
mientos y el alcalde socialista
Muñoz no les ha ofrecido ningu-
na alternativa, se ha desentendi-
do por completo”.

El candidato del PP a la Alcal-
día de Sevilla manifestó que “los
vecinos van a tener un inicio del
otoño complicado, por dos razo-
nes, vamos a vivir una situación
económica que el presidente del

Gobierno, el señor Sánchez, no
está sabiendo atajar y la está
complicando aún más”. Y, el se-
gundo motivo, detalló es porque
“el alcalde socialista, el señor
Muñoz, le está complicando la
vida a los sevillanos, ya que ha
convertido Sevilla en una ciu-
dad sucia, desordenada, aban-
donada y que, a día de hoy, es
una auténtica ratonera porque
ha hecho coincidir las grandes
obras de la ciudad en el mismo
periodo”.

“Mala planificación, mala eje-
cución y siempre al margen
siempre de los vecinos”, reiteró
José Luis Sanz. Asimismo, aña-
dió que “las grandes obras de la
ciudad no se pueden hacer sin
planificación, previsión ni con-
senso”. “Por ello, dentro de mi
proyecto de ciudad, un proyecto
llamado Sevilla, crearé una ofi-
cina, dentro de la Gerencia Mu-
nicipal de Urbanismo, que coor-
dinará y planificará las grandes
obras y que asegurará la viabili-
dad, el cumplimiento de los pla-
zos y el buen fin de las mismas”,
comentó.

“Sevilla necesita un cambio
profundo de gestión, necesita
propuestas como las que vamos
a presentar a partir de la sema-
na que viene, con las que vamos
a intentar frenar el otoño negro
que se nos presenta por culpa
del PSOE en el bolsillo y en las
calles”, señaló. También detalló
que “no necesitamos más pro-
mesas vacías, más proyectos hu-
mo sin fechas concretas. Necesi-
tamos propuestas y soluciones
eficaces a los muchos problemas
que tienen los sevillanos”.

El candidato del PP a la Alcal-
día añadió que “Sevilla es una
ciudad de posibilidades infini-
tas pero sus barrios, desgracia-
damente, están hoy mucho peor
que hace siete años. El alcalde
socialista Muñoz se mueve me-
jor en los eventos y despachos

que en la calle, por eso quizá no
se ha dado cuenta de la mugre y
de la ratonera en la que ha con-
vertido a Sevilla, con muchas
obras sin planificar”.

El candidato José Luis Sanz
concluyó diciendo en su visita
que “Sevilla necesita un alcalde

que esté en el día a día de la ciu-
dad, en los problemas de los se-
villanos y que dé soluciones a
los mismos”. “Yo quiero ser ese
alcalde que dé soluciones, que
contribuya a mejorar la calidad
de vida de los sevillanos”, mati-
zó.

Sanz acusa al

alcalde de

convertir a Sevilla

“en una ratonera”

M. G.

Visita de José Luis Sanz, candidato del PP, a las obras de San Francisco Javier.

● El candidato del PP critica que “los

vecinos van a tener un otoño complicado

con las grandes avenidas en obras ”

“Muñoz ha convertido
la capital en una ciudad
sucia, desordenada y
abandonada”, afirma

ElAyuntamiento respondequehay
planesdemovilidad en las obras

El portavoz del gobiernomunici-
pal y responsable de la Delega-
ción de Hábitat Urbano y Cohe-
sión Social, JuanManuel Flores,
respondió ayer al candidato del
PP José Luis Sanz que hay coor-
dinación entre las áreas y planes
de tráfico para todas las inter-
venciones con una planificación
que permitirá que se vayan
abriendo tramos de forma pro-
gresiva a lo largo de los próxi-
mosmeses. Flores añadió que la
ejecución de grandes obras en
Sevilla “demuestra que la ciudad
está viva y que cuenta con un
proyecto y unmodelo frente a la
falta de iniciativas, de discurso y
de propuestas del PP para Sevi-
lla, que siguemanteniendo un
discurso vacío y sin aportar

ideas”. “La obra de ampliación del
Metrocentro sigue enmarcha y,
como venimos haciendo desde el
principio de esta intervención, se-
guiremos avanzando de forma
progresiva tratando de reducir
molestias ymejorando la ordena-
ción de lamovilidad en la zona,
siempre escuchando las deman-
das de los vecinos y vecinas y de
los comerciantes y tratando de
atender sus necesidades; es decir,
como siempre procede este go-
biernomunicipal cuando lleva a
cabo cualquier proyecto en la ciu-
dad”, explicó. Respecto a otras
obras, Flores señaló que el com-
promiso del gobiernomunicipal
“era liberar la Ronda Histórica an-
tes del inicio de curso y así se va a
producir y también la Avenida de

la Cruz Roja va según los plazos
previstos y antes del inicio del
curso se empezarán a liberar tra-
mos para su recuperación por
parte de la ciudadanía”. También
recalcó que obras como la del
Paseo Juan Carlos I van en pla-
zo y confían en que “la Junta de
Andalucía libere cuanto antes el
tramo de la Avenida Concejal Al-
berto Jiménez Becerril tal y co-
mo se comprometió en los pla-
zos de la obra”. Con las obras del
nuevo colector en la Avenida de
las Razas, Flores recordó al PP
que son resultado de un amplio
proceso de coordinación con la
Junta, el Gobierno central y la
UE dentro del plan de protección
ambiental de Sevilla. Por último,
destacó que durante este verano
se han ejecutado decenas de
obras y actuaciones en toda la
ciudad “aprovechando las vaca-
ciones estivales y con las que se
hamejorado la situación”.
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

El anterior jefe de la Policía Local de 

Sevilla entre los años 2016-2019, Pablo 

Mariano Ruiz-Berdejo Ferrari, falleció 

ayer a los 51 años de edad tras una lar-

ga enfermedad dejando viuda y tres hi-

jos. La noticia trascendió durante la 

madrugada del domingo al lunes a tra-

vés del perfil de Twitter de la Policía 

Local. El cuerpo informaba de la triste 

noticia del deceso de quien entró como 

jefe de la Policía Local en otoño de 2016 
—cuando Juan Espadas era alcalde de 

Sevilla— dejando un «profundo dolor» 

no sólo entre sus antiguos compañe-

ros de la Jefatura Local, sino también 

entre los agentes de la Guardia Civil.  

Gracias a su excelente labor fue re-

conocido con tres condecoraciones al 

Mérito de la Guardia Civil: una, al Mé-

rito Militar; otra, de la Orden de San 

Hermenegildo; y la tercera, al Mérito 

de la Seguridad Vial otorgada por la 

Dirección General de Tráfico. Ruiz-Ber-

dejo, nacido en Sevilla, destacaba por 

su especialización en tráfico y movi-

lidad, así como su gestión en unida-

des con un gran volumen de personas 

como es el caso del Sector de Tráfico 

de Castilla-La Mancha o del sector de 

tráfico de Andalucía, al que pertene-

ció como comandante. En ambos ca-

sos, con plantillas bajo su mando su-

periores a las mil personas. 

Además, como capitán estuvo en la 

Academia de Tráfico de la Guardia Ci-

vil de Mérida y como teniente jefe, for-

mó parte del subsector de tráfico de Bar-

celona, del destacamento de Tráfico de 

la Guardia Civil de Manresa y del sub-

sector de tráfico de San Juan de Aznal-

farache. En esta trayectoria, además, 

formó parte de la organización de gran-

des dispositivos para eventos como pre-

mios de Montmeló y Jerez, la Operación 

Paso del Estrecho, romerías, vueltas ci-

clistas o, en el caso de Sevilla, la Feria, 

la Semana Santa, El Rocío o la Cumbre 

Europea de 2002.  En agosto de 2019 

anunciaba que regresaba a la Benemé-

rita, por lo que la Delegación de Gober-

nación y Fiestas Mayores del Ayunta-

miento de Sevilla inició el expediente 

para una nueva convocatoria para el 

puesto de jefe de la Policía Local, una 

vez que Ruiz-Berdejo, solicitara su re-

incorporación a la Guardia Civil con 

efectos desde el 1 de septiembre. Así, co-

municaba oficialmente al alcalde, Juan 

Espadas, por escrito su renuncia a con-

tinuar en el puesto y su deseo de rein-

corporarse a la Guardia Civil al surgir 

«nuevas perspectivas profesionales», 

agradeciendo el trabajo realizado, la co-

laboración y el trato recibido durante 

estos años. 

Durante su trayectoria, el exjefe po-

licial y teniente coronel Ruiz-Berdejo 

tuvo que vivir con dos acontecimientos 

importantes, uno para la ciudad y otro 

para el cuerpo de agentes policiales. En 

la Madrugada de 2017 estaba al frente 

del mando cuando se produjeron los in-

cidentes en la ciudad debido a una es-

tampida por las calles del Centro en ple-

no recorrido de las cofradías que deja-

ron más de un centenar de heridos, 

cuatro de ellos aún hospitalizados. 

Amaño de oposiciones 
Además, le tocó lidiar con el proceso 

judicial de las oposiciones amañadas 

en el Cuerpo. Los acusados por el su-

puesto amaño de los exámenes de la 
oposición a Policía local de Sevilla de 

2012 fueron absueltos en marzo de 

2019. Penalmente no se logró encon-

trar al filtrador, a pesar de que en lo 

civil hay una sentencia firme decla-

rando el amaño. 

Asimismo, Ruiz-Berdejo tuvo que 

enfrentarse a uno de los problemas de 

seguridad de la capital, como es la fal-

ta de agentes policiales. Y es que la Po-

licía Local de Sevilla acumulaba en 

2019 un déficit de plazas que rondaba 

nada menos que los 300 agentes, una 

situación que se agravó con la jubila-

ción de prácticamente un centenar de 

policías en el primer tramo de este año. 

En su carta de despedida en agos-

to de 2019, Ruiz-Berdejo expresaba 

«mi más profundo agradecimiento a 

todos los que durante estos años ha-

béis trabajado a mi lado para intentar 

conseguir prestar un mejor servicio a 

nuestra ciudad, un auténtico privile-

gio. Me voy habiendo descubierto un 

cuerpo lleno de magníficos profesio-

nales de los que me enorgullece haber 

tenido la suerte de formar parte». 

En su despedida, el exjefe de los po-

licías municipales sevillanos pedía dis-

culpas y perdón a «aquellos a los que 

en algo haya podido fallar u ofender». 

Tras su marcha, llegó al cargo Medina 

Arteaga, actual jefe de la Policía Local. 

El exjefe de la Policía Local de Sevilla entre los años 2016-2019, Mariano Ruiz-Berdejo Ferrari  // ABC

Muere Ruiz-Berdejo, exjefe de la 
Policía Local con Juan Espadas

∑ Tras su marcha en el 
año 2019 regresó a la 
Guardia Civil, donde 
era teniente coronel 

Le tocó vivir los incidentes 
de la Madrugada de 2017 de 
la Semana Santa y afrontó 
el proceso judicial por las 
oposiciones amañadas
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R. S.

El portavoz del grupo municipal
de Ciudadanos (Cs) en el Ayunta-
miento de Sevilla, Álvaro Pimen-
tel, exigió ayer “celeridad” al alcal-
de de la ciudad, Antonio Muñoz,
para que inste a su partido en el
Gobierno de España a “la firma in-
mediata” del convenio para la fi-
nanciación de las obras de la línea

3 del Metro. Pimentel recordó que
“el Estado se comprometió públi-
camente a mantener una reunión
con la Junta de Andalucía en el
mes de septiembre para ratificar el
acuerdo por el que ambas admi-
nistraciones iban a compartir a
partes iguales el coste de amplia-
ción de esta infraestructura”. Así,
y “a sólo tres días para que alcan-
cemos el mes de septiembre, es ur-

gente que se fije ya una fecha defi-
nitiva para este encuentro” y “de-
be ser el alcalde de Sevilla quien
alce la voz para reclamar que la rú-
brica de este acuerdo se produzca
cuanto antes”, señaló.

Pimentel insistió en que “no hay
tiempo que perder” y que “el obje-
tivo debe ser que los trabajos de
construcción del primer tramo de
la línea 3 del Metro comiencen en

el menor tiempo posible”, ya que,
“por desgracia, los sevillanos lle-
vábamos demasiados años sopor-
tando retrasos injustificados y una
evidente falta de interés del Go-
bierno de España en la ampliación
del suburbano”.

De hecho, “Sevilla es la única
gran ciudad de todo el país que só-
lo cuenta con una línea de Metro
en funcionamiento en la actuali-
dad”, lo que supone “una clara
pérdida de competitividad”. Por
tanto, “si la fecha anunciada es
septiembre, nada mejor que la re-
unión se produzca este próximo
jueves que es día 1 o el viernes 2”.

Cs exige a Muñoz “celeridad” para firmar
el convenio de financiación del Metro

D. S.

Álvaro Pimentel.
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M. L. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través 
de la empresa municipal de transpor-
tes, Tussam, aplicará a partir del 1 de 
septiembre de forma automática y, al 
menos, durante el último cuatrimes-
tre del año la reducción del 30 por cien-
to en sus tarifas. Esta medida tiene 
como base el Real Decreto-Ley 14/2022 
de 1 de agosto de medidas de ahorro, 
eficiencia energética y reducción de 
la dependencia energética del gas na-
tural, se aplicará aproximadamente 
en 17 millones de desplazamientos y 
dejará el precio medio del viaje usan-
do los títulos de transporte habitual 
en 0,39 euros. La medida, que tiene un 
impacto aproximado de cuatro millo-
nes de euros que se compensará a tra-
vés de una transferencia del Estado al 
Consistorio, se completará con una se-
rie de campañas e iniciativas para el 
fomento del transporte público. Con-
cretamente, Sevilla mantendrá por un 
lado su amplia oferta de títulos socia-
les que se ha reforzado recientemen-
te con una campaña de promoción. 

Junto a esto, el decreto de ahorro 
energético se aplicará en todos los tí-
tulos de transporte que supongan un 
uso frecuente y habitual. Viajar con 
bonobús o la tarjeta del Consorcio en 
transporte público en Sevilla costará 
en torno a 50 céntimos; la tarjeta men-
sual permitirá que por 24,70 euros se 
pueda usar el transporte público todo 
lo que se necesite durante 30 días y la 
tarjeta anual se reducirá proporcio-
nalmente de forma que se rebaje en 
un 30% en lo correspondiente al últi-
mo cuatrimestre del año. Asimismo, 

los títulos que el Ayuntamiento ya bo-
nifica con un 50 por ciento tendrán 
una reducción del 30 por ciento adi-
cional. Las familias numerosas, los jó-
venes menores de 29 años en función 
de sus ingresos y las personas con con-
tratos de rentas bajas tendrán una re-
ducción del 65 por ciento sobre el pre-
cio de la tarjeta mensual. El coste de 
los abonos, por tanto, será de 12,4 eu-
ros al mes para desplazarse todo lo 
que necesiten en el transporte públi-
co de la ciudad. 

Estudiantes 

Por último, la tarjeta estudiante tam-
bién aplicará ese descuento del 30 por 
ciento, lo que generará una oferta enor-
memente competitiva para los jóve-
nes estudiantes universitarios. La tar-
jeta, que se empieza a comercializar 

en septiembre, se situará en 13,3 eu-
ros al mes por usar el transporte pú-
blico durante el cuatrimestre y la po-
sibilidad también de acceder a la tar-
jeta anual con un descuento también 
proporcional a la reducción del 30 por 
ciento. 

En estos momentos, 80.000 perso-
nas disponen del título de transpor-
tes para la tercera edad y aquellos con 
ingresos inferiores a 1.800 euros via-
jan de forma gratuita; 11.000 perso-
nas en situación de desempleo acce-

den sin coste alguno al bonobús so-
cial; 2.500 personas con diversidad 
funcional tiene el título gratuito y 
13.000 menores de 12 años cuentan 
con una bonificación del 100 por 100 
en los billetes. En total, ya son 105.000 
sevillanos y sevillanas quienes viajan 
gratis por medidas sociales implan-
tadas por este Ayuntamiento. El al-
calde de Sevilla ha explicado que «te-
nemos una oportunidad de incenti-
var el uso del transporte público como 
una alternativa sostenible y viable 
ante el incremento de los precios del 
combustible y como una opción per-
manente y continuada para la reduc-
ción del uso del vehículo privado en 
las ciudades. Sevilla va a tener una 
de las tarifas por uso del transporte 
público más bajas de entre las gran-
des ciudades españolas», quien ha in-
formado sobre la aplicación de la re-
ducción del precio del transporte pú-
blico acompañado del delegado del 
Gobierno para Andalucía, Pedro Fer-
nández; la delegada de Presidencia y 
Hacienda, Sonia Gaya; y el delegado 
de Hábitat Urbano y Cohesión Social, 
Juan Manuel Flores.

Los descuentos de Tussam se 
aplicarán en 17 millones de viajes 

∑ Deja el precio medio 
en 0,39 euros y la 
medida se aplicará a 
partir de septiembre

La medida tiene un 
impacto aproximado de 
cuatro millones de euros, 
que se compensará con una 
transferencia del Estado

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, en la presentación de los descuentos del transporte público  // RAÚL DOBLADO
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ABC SEVILLA  

El servicio municipal de Parques y 

Jardines está «extremando las ac-

ciones preventivas» sobre los árbo-

les de la capital que son «más pro-

picios» a caídas de ramas como con-

secuencia de las temperaturas 

extremas que se han registrado este 

verano. Así lo confirmó ayer el al-

calde de Sevilla, Antonio Muñoz. El 

regidor aclaró que, aunque existe 

un «diagnóstico previo» del arbo-

lado, la «circunstancia no es nue-
va» por cuanto «cuando aprietan 

las temperaturas, determinadas es-

pecies arbóreas son más propicias 

a que se le caigan ramas».  

Afirmó el socialista que «me cons-

ta que Parques y Jardines, a la vis-

ta de la situación especial de este 

verano, en determinadas especies 

está siendo más cuidadoso, anali-

zando y extremando las acciones 

preventivas para evitar estos epi-

sodios». Desde el pasado 16 de agos-

to, se ha desplomado un ejemplar 

Brachychiton «de forma fortuita» 

en la plaza de las Mercedarias que 

«en apariencia no revelaba proble-

mas» pero «tenía las raíces podri-

das», siendo ésta la «causa» del des-

plome, que provocó heridas a una 

mujer y destrozos en tres vehículos 

aparcados y en un banco de hierro. 

En este lugar, Parques y Jardines 

hará una revisión de los árboles de 

gran porte antes del inicio del cur-

so, ya que en ese espacio se ubica el 

colegio concertado San José Madres 

Mercedarias. Además de este ejem-

plar, los técnicos municipales han 

tenido que intervenir por caída de 

ramas en la calle Juan Díaz de So-

lís, en Triana; en la calle Valparaí-

so, en el Porvenir; y en la Plaza Nue-

va, en el centro histórico.  

En relación a la tala de la aveni-

da Ramón Carande como conse-

cuencia de los trabajos de construc-
ción de una residencia en esta vía, 

el delegado de Hábitat Urbano y 

Cohesión Social, Juan Manuel Flo-

res, señaló que el Ayuntamiento está 

«evaluando» las «medidas» a adop-

tar, además de la reposición del ar-

bolado, dentro de la apertura de un 

expediente disciplinario a la pro-

motora por los «daños causados» 

sobre el arbolado que obligaron al 

«apeo de ejemplares al generarse 

una situación de riesgo extremo de 

caída de los árboles». El expedien-

te se ha abierto a raíz del informe 

de este servicio en el que se consta-

ta la realización de actuaciones «fue-

ra de normativa por parte de la em-

presa privada» y será evaluado tam-

bién por Urbanismo, según un 

comunicado.

Parques y Jardines 
«extrema las 
acciones de 
seguridad» sobre 
el arbolado  

AYUNTAMIENTO
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Miguel Lasida

Un ciudadano que compra en
una farmacia el medicamento
que le receta el médico apenas
paga una parte de su coste real.
Son precios públicos. El resto
del dinero hasta llegar a ese pre-
cio real lo abonan las adminis-
traciones con los impuestos de
los contribuyentes. Éste ha sido
hasta no hace mucho uno de los
principales motivos de preocu-
pación de los gobiernos, el lla-
mado gasto farmacéutico, que
en Andalucía avanza disparado
de un tiempo a esta parte. A es-
te reciente descontrol del gasto
han contribuido dos factores,
una cierta relajación de los con-
troles y, sobre todo, la desapari-

ción de las subastas de medica-
mentos que ha dispuesto el Go-
bierno andaluz.

Que el gasto farmacéutico an-
de desatado en Andalucía sólo
parece preocupar a la Conseje-
ría de Hacienda, que avisó el pa-
sado mes de diciembre en un in-
forme a la Consejería de Salud
del rumbo que está tomando el
coste de la prestación pública.
Los datos son elocuentes. La va-
riación del dinero que le ha cos-
tado al Gobierno andaluz cada
receta médica ha subido en ma-
yo de 2022 un 8,5% comparado
con el mismo periodo de 2021,
según el registro más reciente
del Ministerio de Hacienda. En
ese mismo periodo, en cambio,
el alza promedio de las comuni-
dades autónomas ha sido del
7%. El gasto andaluz en produc-

tos farmacéuticos por recetas
está mes tras mes a la cabeza del
escalafón nacional desde 2019.

Por ese motivo, la Consejería
de Hacienda emitió un informe
contrario al proyecto de decre-
to-ley que determinó la deroga-
ción de la norma que ha regido
la adquisición pública de los fár-
macos desde 2012. “La supre-
sión de la subasta farmacéutica,
más la falta de control por el
SAS de la prestación farmacéu-
tica en los últimos ejercicios, ha
provocado que en sólo dos años
se haya producido un incremen-
to del coste en unos 235 millo-
nes de euros que necesariamen-
te, dada la prioridad de la sani-
dad en el Presupuesto de la Jun-
ta de Andalucía, han tenido que
ser retirados de las envolventes
presupuestarias de otras conse-
jerías”, reza el texto de Hacien-
da. Hoy, la diferencia entre lo
que gastaba la Junta en 2019 y
lo que tuvo que gastar en 2021
es de 462 millones, un 27%
más.

En 2015, cuando la subasta
regía aún el modo en que la Ad-
ministración andaluza compra-
ba los fármacos, la Junta abonó
por las recetas 1.587 millones.
Fue la factura mínima. La máxi-
ma ha sido el gasto de 2021:
2.191 millones, es decir, 604 mi-
llones de euros más que han de
restarse del resto de conseje-
rías. En 2022, informa la Conse-
jería de Salud, durante el perío-
do entre enero y julio, el gasto
farmacéutico ha sido de
1.311,47 millones, un 6,7% más
respecto al mismo periodo del
año anterior. Siempre crece.

La Consejería de Salud y Con-
sumo, preguntada por las razo-
nes del gasto disparado en las
recetas, atribuye el incremento
al aumento de la población de
65 o más años, a la subida de la
actividad asistencial en Aten-
ción Primaria, a la modificación

introducida a través de la Ley de
Presupuestos Generales de 2021
y a la incorporación de nuevos
tratamientos de precio elevado.

Para mejorar la utilización de
los medicamentos y el control
del crecimiento del gasto, Salud
menciona el seguimiento de pa-
cientes crónicos polimedicados,
la elaboración de una guía far-
macoterapéutica de referencia
para la prescripción en receta,
la elaboración de protocolos
con recomendaciones para el
uso racional del medicamento
en el tratamiento farmacológi-
co de las enfermedades más
prevalentes o la implantación
de campañas de educación para
concienciar del abuso de las
benzodiacepinas.

Hubo un tiempo en que el gas-
to al que los gobiernos debían
hacer frente para mantener un
sistema sanitario público, y via-
ble, era el primer causante de los
dolores de cabeza entre los diri-
gentes. Al comienzo, en la pri-
mera década del presente siglo,
proliferaron las llamadas a la ra-
cionalización. “Los medicamen-
tos no son caramelos”, sugirió

entonces una ocurrente campa-
ña institucional. De la recomen-
dación al hecho, sin embargo,
hay un gran trecho. Llegaron en-
tonces las regulaciones, las le-
yes, las normas de ahorro, las de
la prescripción por el principio
activo, por ejemplo. Con el hun-
dimiento de la economía espa-
ñola tras la crisis de 2010 y la es-
calada sin control del déficit pú-
blico, se acentuaron estas políti-
cas de reducción del coste del
sistema farmacéutico.

La Junta de Andalucía de en-
tonces fue a más e ideó un siste-
ma para reducir el gasto a la vez
que ingresaba unos nada des-
preciables cientos de millones
al año. Era 2012. El nuevo siste-
ma de compra de fármacos a la
industria para abastecer al ciu-
dadano fue conocido como su-
basta, un modelo que, por más
que ha sido elogiado por orga-
nismos como la Autoridad Inde-
pendiente de Responsabilidad
Fiscal, estuvo en el punto de mi-
ra del Gobierno andaluz del PP
y Cs hasta que acabó expirando.
Desde entonces anda disparado
el gasto.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Tres farmacéuticos dispensan medicamentos en una oficina de Sevilla.

Hacienda emitió un
informe desfavorable
al decreto que derogó
la subasta de fármacos

●El Gobierno acumula incesantes
subidas desde el fin del sistema de la
subasta●Salud dedica 462millones
más al pago de las recetas en dos años

El gasto por receta
esmásalto que en
lamedia deEspaña

El gasto farmacéutico vivió el
año pasado un hito en Anda-
lucía. Por primera vez, el gas-
to promedio de cada andaluz
superó la media del resto de
las comunidades autónomas:
251,9 euros por 247,9 por ca-
da español. Nunca antes ha-
bía sido así y está siendo así,
entre otros motivos, porque
el crecimiento del gasto far-
macéutico por habitante
mantiene un incremento del
31,7% desde 2014, según re-
coge el informe de la Federa-
ción de Asociaciones para la
Defensa de la Sanidad Públi-
ca que examina periódica-
mente los servicios sanitarios
de las comunidades autóno-
mas. En el estudio, Andalucía
figura a la cabeza de las re-
giones en el periodo com-
prendido entre 2014 y 2021
superado solamente por Can-
tabria (32,1%).

El gasto
farmacéutico
sigue disparado
en Andalucía
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Pablo Salvago SEVILLA

La Supercopa ACB, que se dispu-
tará en Sevilla el 24 y 25 de sep-
tiembre, en el Palacio Municipal
de los Deportes de San Pablo, ya
tiene emparejamientos. El anfi-
trión, Betis Baloncesto, se medi-
rá al campeón de Liga, el Real
Madrid, mientras que el Barcelo-
na se enfrentará al Joventut.

El choque entre el conjunto
verdiblanco y el madridista abri-
rá el torneo, el 24 de septiembre
a las 18:30. Después, a las 21:30,
tendrá lugar el duelo catalán,
quedando definidos los finalistas
que se enfrentarán al día siguien-
te (18:30).

“Sevilla lo tiene todo y noso-
tros vamos a intentar aprovechar
toda esa dinámica que tiene la
ciudad para ver si se nos conta-
gian cosas”, dijo durante el sor-
teo, celebrado en la Sala Metro-
pol de las Setas, Antonio Martín,
presidente de la ACB, acompaña-
do por el alcalde de Sevilla, Anto-
nio Muñoz.

Este jueves 1 de septiembre, a
las 12:00, saldrán a la venta al
público general los abonos para
vivir todo el evento en directo,
una vez que los socios de los clu-
bes participantes han tenido ac-
ceso a una preventa. La ACB ha
establecido seis categorías prin-
cipales de precios: se podrán ver

los tres encuentros por cantida-
des que van desde los 15 a los 100
euros, con una opción premium
para sillas a pie de pista con cate-
ring por 300 euros.

La satisfacción en el Betis Ba-
loncesto era absoluta por el me-
ro hecho de estar presente en el
sorteo con los tres mejores de la
pasada temporada. El reto de en-
frentarse al Real Madrid, el ac-
tual campeón de la Liga Endesa,
es de un altísimo nivel de dificul-
tad, pero lo primero para “poder
ganar es estar ahí, y el Betis esta-

rá”, indicó el director deportivo
verdiblanco, Berdi Pérez, mien-
tras que el presidente de la sec-
ción, Fernando Moral, recordó:
“Luis Casimiro, junto a Berdi Pé-
rez ya tienen la experiencia de
haber ganado la Supercopa con
el Gran Canaria”.

“Es un partido muy atractivo
para los aficionados del Betis y
seguro que nos ayudarán a dar la
sorpresa contra el Real Madrid y
a luchar por este primer título de

la temporada”, señaló Moral,
confiado en que “se puede ga-
nar”. “En el partido de la pasada
temporada nos vencieron al final
y estoy seguro de que será un en-
cuentro muy competitivo. El club
ha hecho un esfuerzo para reno-
var a siete jugadores, continuan-
do también Luis Casimiro quien,
junto a Berdi Pérez, ya tiene la
experiencia de haber ganado la
Supercopa con el Gran Canaria”.
“Es una gran ilusión poder com-
petir por un título ante grandes
rivales, después de haber lucha-
do por no bajar las últimas ocho
jornadas de la campaña ante-
rior”, recordó.

Por su parte, Berdi Pérez indi-
có la “importancia de empezar la
temporada con una gran compe-
tición”. “Espero que podamos
competir al máximo nivel, por-
que para poder ganar los torneos
hay que estar ahí”.

“Espero que podamos llegar
con el equipo al completo y lo
más trabajado posible, ya que
varios jugadores se incorporan
tarde. El Real Madrid estará en
las mismas condiciones”, apun-
tó el dirigente bético, que espe-
ra la llegada en estos días de
Dairis Bertans, Rodions Kurucs,
Shannon Evans y Cverkovic.
Gerun, que disputa el Euro-
básket con Ucrania, se incorpo-
rará más tarde.

“Espero que San Pablo se llene
y que sirva de arrastre para lo que
va a ser la Liga. Confío en que
veamos un buen baloncesto. Es-
tamos intentando desde el Betis
y el club que se consolide este
proyecto. Seremos mejores cuan-
ta más gente esté con nosotros.
Una de las claves de la perma-
nencia del pasado año fue ese
apoyo que tuvimos desde la gra-
da en los momentos difíciles y
queremos que San Pablo sea una
plaza en la que la gente disfrute
viendo a su equipo con opciones
de ganar”, indicó.

BALONCESTO 3 SUPERCOPA DE ESPAÑA

La ilusión de estar
entre los grandes
● El Betis Baloncesto acoge con satisfacción el cruce
con el RealMadrid en la Supercopa pese a ser el favorito

Casimiro, junto a Berdi,
ya han ganado la
Supercopa y lo van
a volver a intentar”

Fernando Moral
Presidente del Betis Baloncesto

FOTOS: ANTONIO PIZARRO

Una imagen de todas las autoridades políticas y baloncestísticas que estuvieron presentes en la puesta de largo en las Setas Metropol, en Sevilla.

La primera semifinal
será la de los béticos y
después habrá un derbi
catalán Barça-Penya
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Agencias

El Consejo de Gobierno aprobará
hoy el proyecto de ley de policías
locales de Andalucía, una pro-
puesta normativa que decayó en
la anterior legislatura debido al
adelanto de las elecciones auto-
nómicas a junio, según avanzó
ayer el consejero de Presidencia,
Antonio Sanz.

En una visita a la base occiden-
tal del Grupo de Emergencias An-
dalucía (GREA) en la localidad
sevillana de Los Palacios, el con-
sejero de Presidencia informó en
unas declaraciones a los medios
de que es la ley “más avanzada y
moderna de España” en materia

de regulación de la policía local y
afectará a 12.000 agentes.

Una de las principales noveda-
des de esta ley es que recoge la
obligación de que los municipios
con 5.000 habitantes o más cuen-
ten con un cuerpo de policía y
con un mínimo de cinco funcio-
narios para crearlo, precisó el
consejero.

También apuesta por la asocia-
ción de municipios para favore-
cer que entre los pequeños creen
de forma conjunta un cuerpo de
policía local, así como por la re-
ducción y simplificación de esca-
las profesionales para una mayor
homogeneización laboral.

De ese modo, la nueva ley con-

templa la asociación de munici-
pios cuando dos o más núcleos li-
mítrofes no dispongan de recur-
sos suficientes por separado, se-
gún el análisis de Europa Press.

Sanz resaltó que esta ley viene
a “cubrir vacíos y déficit de regu-
lación después de más de veinte
años de espera y de dimes y dire-
tes de los anteriores gobiernos” y
destacó que es fruto del diálogo
con el sector y los ayuntamientos.

Tras señalar que es una “priori-
dad” para el Ejecutivo andaluz
contar con cuerpos de policías lo-
cales “bien dotados, formados,
preparados y con una normativa

que dé seguridad a su trabajo”,
Sanz destacó que en la anterior
legislatura se incrementaron las
plantillas de policías locales en
mil agentes y se les sumarán 180
más a finales, cuando acaben su
formación.

El texto normativo promueve
que los ayuntamientos establez-
can patrullas compuestas por
más de un agente o en colabora-
ción con otras fuerzas y cuerpos
de seguridad y aborda también
la reducción de categorías, ya
que se elimina la de superinten-
dente en la escala técnica y la de
intendente mayor pasa a deno-
minarse intendente principal
con el fin de alcanzar la homoge-
neidad en las escalas, teniendo
cada una de ellas dos categorías,
según informa Efe.

Igualmente, se introducen
otros criterios mínimos de pro-
porcionalidad entre las diferen-
tes categorías, novedad que
aporta mayor seguridad jurídica,
permite una organización opera-
tiva más eficiente y favorece la
promoción en la carrera profe-
sional. En cuanto a la prevención
de riesgos laborales, se establece
el derecho de los policías locales
a una protección eficaz en mate-
ria de seguridad y salud en el tra-
bajo. Para ello, se aplicará la nor-
mativa general de prevención de
riesgos laborales.

La Junta aprueba hoy la
Ley de Policías Locales en su
primera reunión del curso
● La nueva norma obliga a los municipios
conmás de 5.000 habitantes a tener un
cuerpo policial con al menos cinco agentes

Los pueblos más
pequeños podrán
contar con efectivos
de núcleos limítrofes

JOAQUÍN CORCHERO / EP

El consejero de Presidencia, Antonio Sanz, ayer, en la base occidental del Grupo de Emergencias Andalucía en Sevilla.
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La Oficina de Orientación y Em-
prendimiento del Ayuntamien-
to de Alcalá de Guadaíra (Sevi-
lla) anunció la programación
de talleres para la “mejora” de
la empleabilidad, que se pon-
drán en marcha el próximo sep-
tiembre. Estos programas están
“diseñados y dirigidos” a perso-
nas que buscan trabajo o una
mejora del que ya tienen. Esta
formación está financiada con
fondos del Plan Contigo, de la
Diputación de Sevilla.

El Consistorio explicó en una
nota de prensa que las clases se
impartirán en sesiones de dos ho-
ras semanales, de 09:30 a 11:30.
El Ayuntamiento también infor-
mó de que habrá talleres “especí-
ficos” para asesorar sobre em-
prendimiento y desarrollo de
ideas de negocio. Este curso se de-
sarrollará entre el 1 y el 29 de sep-
tiembre. Los talleres más destaca-
dos son Cómo conseguir que tu CV
pase filtros preselección, El merca-
do de trabajo y tu, Alfabetización
digital,ETT: claves para ser el can-
didato perfecto, Certificado digital

y sus aplicaciones, Taller de entre-
vistas individuales, La autocandi-
datura. Cómo venderme y Linke-
din. Más allá del postureo”, entre
otros.

La delegada municipal de
Formación y Empleo, Rocío
Bastida, insistió en el “acierto”
de esta formación porque “ca-
pacita a las personas aspirantes

a un empleo con habilidades so-
ciales, digitales y administrati-
vas para lanzarse al mercado la-
boral con más garantías de éxi-
to. Están diseñados para los

tiempos actuales en cuanto al
manejo de las nuevas tecnolo-
gías y tienen en cuenta las con-
diciones del actual mercado de
trabajo”.

Enmarcha los talleres paramejorar la
empleabilidad en Alcalá de Guadaíra

Edificio CEP de Alcalá de Guadaíra.

Plan Contigo. Estos programas, financiados por el Plan Contigo, están“diseñados

y dirigidos” a personas que buscan trabajo o unamejora del que ya tienen
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El Ayuntamiento de Lebrija (Sevi-
lla) adjudicó el contrato para reha-
bilitar la crujía y fachada del pri-
mitivo Cabildo y Cilla municipal
para que albergue el Centro de In-
terpretación de Elio Antonio de
Nebrija, una de las actuaciones im-
pulsadas por este municipio sevi-
llano para conmemorar el V Cen-
tenario de la muerte del humanis-
ta y autor de la primera gramática
del Español. La intervención fue
avalada por la Comisión de Patri-
monio de la Junta de Andalucía.

La empresa Construcciones
Ronda la Mina S.L se hará cargo de
estos trabajos por un importe de
223.000 euros –fondos proceden-
tes del Plan Contigo de la Diputa-
ción de Sevilla–, y que tienen un
plazo de ejecución de cuatro me-
ses. Se trata, reconoce el Ayunta-
miento en el pliego de condicio-
nes, de una “intervención singu-
lar”, ya que el municipios cuenta
hasta el momento solo con un
punto de información en el patio
de acceso de la Casa Consistorial.

“Este hecho, junto a la no conser-
vación de una casa natal, ha propi-
ciado la selección de un lugar em-
blemático para el establecimiento
del futuro Centro de Interpreta-
ción”, explica el Consistorio, que
ha escogido la que fuera la prime-
ra sede del Ayuntamiento, un in-
mueble construido en 1587, para
albergar un espacio cultural “inno-
vador” desde el que poder “inter-
pretar al gran humanista español”.

Una vez entre en funcionamien-
to, en él se podrá “abordar su figu-
ra como un fenómeno cultural
susceptible de exposición desde
distintas perspectivas, así como
renovar y actualizar los enfoques
de su discurso y su repercusión en
la sociedad”. “Se pretende crear
–concluye el Ayuntamiento– un
espacio que se convierta en un lu-
gar donde se aporten las claves y
herramientas suficientes para po-
der hacer comprensible su figura
a la sociedad y generar deseos de
seguir conocimiento al personaje
y el territorio”.

Lebrija adjudica las obras del edificio del Cabildo y Cilla
para serCentro de Interpretación de Nebrija
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ANGIE CALERO 

MADRID 

La vicepresidenta segunda y ministra 

de Trabajo, Yolanda Díaz, aseguró ayer 

que en las negociaciones sobre el te-

cho de gasto mantenidas entre el PSOE 

y Unidas Podemos de cara a los próxi-

mos Presupuestos Generales del Esta-
do (PGE) no se prevé el aumento de in-

versión en Defensa prometido por el 

presidente del Gobierno, Pedro Sán-

chez, el pasado junio ante los aliados 

de la OTAN.  

Aunque los PGE se encuentran en 

negociaciones preliminares entre PSOE 

y Unidas Podemos, una de las cuestio-

nes que más desencuentros ha gene-

rado entre el bloque de coalición ha 

sido precisamente el aumento de gas-

to en Defensa. Una subida que, según 

las palabras de la ministra de Trabajo 

de ayer, de momento no se contempla. 

«En el techo de deuda que hemos 

negociado en el verano desde luego no 

estaba el incremento del gasto en De-

fensa», remarcó Díaz en la Cadena Ser, 

donde afirmó convencida que el Go-

bierno conseguirá sacar adelante los 

Presupuestos para 2023. 

En opinión de la dirigente ‘morada’, 

los próximos Presupuestos «más que 

nunca tienen que responder y ser úti-

les a la ciudadanía» es decir, «tienen 

que entrar en las casas de la gente» y 

estar «más pegados que nunca» al ciu-

dadano. «La política útil es esa capaz 

de solventar los problemas», reivindi-

có, al tiempo que aseguró que socia-

listas y ‘morados’ están negociando 

«con tranquilidad» las cuentas. 

Los socialistas, por su parte, de-

fendieron ayer que son un partido 

de «palabra y hechos» y reitera-

ron su compromiso de aumentar 
el gasto militar en los próximos 

PGE, tal y como prometió Pedro 

Sánchez tras la cumbre de 

Alianza Atlántica del pasado 

mes de junio. 

En rueda de prensa en la sede socia-

lista de la madrileña calle de Ferraz, la 

portavoz socialista, Pilar Alegría, cues-

tionó en varias ocasiones la hipotéti-

ca renuncia de su partido a aumentar 

el gasto en Defensa. La ministra apeló 

a los «hechos» remitiéndose a la apro-

bación de los dos anteriores Presupues-

tos y limitándose a decir en varias oca-

siones que la «aspiración es mejorar la 

calidad de vida de los ciudadanos». Ale-

gría evitó confrontar con Díaz, aunque 

fuentes del PSOE aseguran que el he-

cho de que no se hablase del gasto en 

Defensa en la negociación del techo de 

gasto no presupone, como dice la vice-

presidenta segunda, que ese aspecto 

en particular no se vaya a acometer. 

Las partidas acordadas, aseguran, son 

simplemente una previsión que no afec-

ta a qué área se destinen, informa Ma-

riano Alonso.  

Un 2% del PIB para 2029 
Para entender los encontronazos en-

tre PSOE y Unidas Podemos a cuenta 

del incremento del gasto en Defensa, 

hay que remontarse al mes de junio, 

cuando en la Cumbre de la OTAN, en 
Madrid, Pedro Sánchez se comprome-

tió a incrementar el gasto en Defensa 

hasta alcanzar el 2% del PIB para 2029. 

Una decisión que, en un contexto de 

guerra en Ucrania tras ser invadida por 

Rusia el pasado mes de febrero, supo-

nía el compromiso sin fisuras por par-

te de España con la Alianza Atlántica.  

«Hay partidos políticos que se pre-

guntan por qué tenemos que aumen-

tar la inversión en Defensa. La OTAN  

es una alianza de democracias y la de-

mocracia hay que defenderla. El Go-

bierno se ha comprometido de aquí a 

2029 a aumentar el porcentaje de De-

fensa hasta cerca del 2%», afirmó en-

tonces el presidente. Y añadió: «La ca-

pacidad de influencia que tenga Espa-

ña también se va a medir por su 

compromiso en Defensa». 

Días después, el Consejo de Minis-

tros dio luz verde a un crédito extraor-

dinario de más de 1.017 millones para 

el ministerio que encabeza Margarita 

Robles. Esta aprobación abrió una agria 

polémica con Unidas Podemos, ya que 

al parecer no se consensuó con el par-

tido de coalición. Díaz reprochó a Sán-

chez ese hecho y su decisión de am-

pliar el gasto en Defensa. Le pidió «res-
peto» a sus aliados y a la oposición.  

Ante las críticas de los ‘morados’, 

Robles defendió entonces que una ma-

yor inversión en Defensa supone pues-

tos de empleo. Preguntada por este po-

sicionamiento, Díaz sostuvo que de 

aquel crédito «ni un céntimo de euro» 

fue «por desgracia» a las comarcas en 

las que se concentra este sector, como 

la de Ferrol o la de Cádiz. Dijo también 

que «gastarse el dinero en armas por 

exigencia de una potencia extranjera 

en lugar de invertirlo en una mejor sa-

nidad, mejor educación y más protec-

ción social, no forma parte de los Pre-

supuestos que nuestro país necesi-

ta».Robles contestó de nuevo a Díaz: 

interpeló a la ministra de Podemos y 

se preguntó si iba a salir ella a decir que 

«se dejen de construir fragatas en Fe-

rrol», su localidad, en referencia a los 

astilleros de Navantia. 

Pese a estos rifirrafes, hasta ayer se 

entendía que el incremento prometi-

do por Sánchez –al margen de ese cré-

dito extraordinario ya aprobado hace 

más de un mes– iría reflejado en los 

próximos PGE. Díaz sembró la duda 

sobre su aprobación y aplicación. 

Más de 500 empresas 
Las cifras publicadas en la Memoria de 

Actividades de la Asociación Españo-

la de Tecnologías de Defensa (Tedae) 

de 2021, la industria de Defensa y Se-

guridad supone un 5,2% del PIB indus-
trial y genera más de 26.000 empleos 

directos. En 2021 superó los 7.200 mi-

llones de euros de facturación y dedi-

có a innovación un 11% de esta. Supo-

niendo que el aumento del presupues-

to en Defensa prometido por Pedro 

Sánchez se lleve a cabo, la subida apor-

tará más estabilidad a las empresas del 

sector y se espera también que abra 

una vía de posibles mejoras para los 

militares de las Fuerzas Armadas.  

Más de 500 empresas se verán be-

neficiadas. Permitirá a las compañías 

del sector desarrollar tecnología pun-

tera, crear empleo y generar nuevos 

acuerdos y alianzas internacionales, 

lo que repercutiría en toda la cadena 

de suministro y, por tanto, en el tejido 

industrial español.

La vicepresidenta siembra dudas 
sobre el alza del gasto en Defensa 

∑ Yolanda Díaz advierte 
de que la subida 
comprometida por 
Sánchez ante la OTAN 
aún no se ha negociado

Yolanda Díaz

El PSOE aseguró que son 
un partido de «palabra y 
hechos» y que cumplirán 
la promesa de incrementar 
el gasto en Defensa

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 30/08/2022

 España

 5 287 EUR (5,257 USD)

 259,96 cm² (41,7%)

 2238 EUR (2225 USD) 

Agencias BARCELONA

El economista jefe del Banco
Central Europeo (BCE), Philip
Lane, abogó ayer por subir los ti-
pos de interés a “un ritmo cons-
tante”, es decir, “ni demasiado
lento ni demasiado rápido”, por-
que permitirá “hacer correccio-
nes a mitad de camino” en caso
de que sea necesario. Así se ex-
presó Lane en una mesa redonda
celebrada en el marco del en-
cuentro anual organizado por la
Asociación de Investigación de
los Bancos Centrales (Cebra, por
sus siglas en inglés), que en esta
ocasión ha tenido lugar en la
Universidad Pompeu Fabra
(UPF) de Barcelona.

El BCE, en un contexto de ele-
vada inflación como consecuen-
cia de la guerra de Ucrania y los
coletazos de la pandemia, ha
aprobado, de momento, una su-
bida de tipos de medio punto,
hasta el 0,50%, la primera en on-
ce años. Lane, que entre 2015 y
2019 fue gobernador del Banco
de Irlanda, no dio su opinión so-
bre eventuales subidas de tipos
en las próximas fechas, pero sí se
ha mostrado partidario de que
los cambios sean graduales.

Señaló que “los riesgos al alza
para la inflación son actualmen-
te más intensos que los riesgos a
la baja”, pero alertó de que la si-
tuación podría cambiar, dado
que el crecimiento de la infla-

ción está ligado principalmente
al encarecimiento de los precios
de la energía. Por ello considera
que los ajustes deben llevarse a
cabo “a ritmo constante”, para
ser corregidos si es necesario, y
no de forma abrupta.

Lane también dijo que la pró-
xima reunión del Consejo de Go-
bierno del BCE representará “el
comienzo de una nueva etapa”,
en la que habrá que analizar los
datos “reunión a reunión” dadas
las condiciones económicas de
“alta incertidumbre”. “El tama-
ño apropiado de los incrementos
individuales será mayor cuanto
mayor sea la brecha con la tasa
terminal y más sesgados sean los
riesgos para la meta de infla-
ción”, dijo. Y es que el objetivo
del BCE es situar la inflación en
un 2% a medio plazo, recordó.

El economista jefe del BCE hi-
zo estas declaraciones en el mar-

co del encuentro anual de Cebra,
que se está celebrando desde
ayer y hasta mañana, donde se
dan cita más de 200 investigado-
res de distintos bancos centrales
de todo el globo. En concreto,
compartió mesa redonda con el
subgobernador del banco cen-
tral sueco Martin Flodén y el
subgobernador para la política
económica del banco central de
Brasil, Diogo Abry Guillen.

Mañana está previsto que in-
tervenga en este mismo foro la
subgobernadora del Banco de
España, Margarita Delgado. En
estos tres días, los expertos dis-
cuten, en más de 30 sesiones pa-
ralelas, sobre los retos actuales
de la economía en el contexto de
alta inflación y aumento de los
tipos de interés.

El encuentro de banqueros
centrales ha dado comienzo
apenas tres días después de que,

el viernes, el presidente de la
Reserva Federal, Jerome
Powell, advirtiera de que, pese a
las consecuencias que las cons-
tantes subidas de tipos de inte-
rés tendrán en empresas y fami-
lias, el “dolor” sería mayor si no
se mantiene una política mone-
taria restrictiva para reducir la
inflación.

Powell, en la inauguración de
la reunión de dirigentes econó-
micos de Jackson Hole, en el es-
tado de Wyoming, recordó que
en julio, tras subir el banco cen-
tral estadounidense los tipos
0,75 puntos (la cuarta subida se-
guida de tipos y la segunda con-
secutiva de la misma cantidad),
se advirtió de otro posible “au-
mento inusualmente grande” en
septiembre, pero este viernes
condicionó la posible subida a la
evolución de los datos y de las
perspectivas económicas.

El economista jefe del BCE aboga por
subidas de tipos a un ritmo constante
● Cree que los

incrementos deben

ser graduales

para dar tiempo

a rectificar

ENRIC FONTCUBERTA / EFE

Philip Lane, a la derecha, en un momento de su intervención
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Agencias MADRID

El aumento del gasto que los Pre-
supuestos Generales del Estado
reflejen en las partidas de Defen-
sa se convirtió ayer en el último
motivo de tensión entre los so-
cios del Gobierno de coalición. El
PSOE sigue negociando las cuen-
tas de 2023 con Unidas Podemos
sin renunciar al incremento en
Defensa al que se comprometió el
presidente, Pedro Sánchez, y pe-
se a que la vicepresidenta segun-
da, Yolanda Díaz, señaló horas
antes que no está incluido en el
techo de gasto ya pactado.

La vicepresidenta segunda y
ministra de Trabajo y Economía
Social, Yolanda Díaz, dijo en una
entrevista en la SER recogida por
Efe que el techo de gasto de 2023
negociado entre los partidos del
Gobierno y aprobado en el Con-
sejo de Ministros a finales de ju-
lio no incluía un aumento del
presupuesto para Defensa.

“En el techo de deuda que he-
mos negociado en el verano des-
de luego no estaba el incremento
del gasto en defensa”, destacó Dí-
az en unas declaracionesque re-
cogió Europa Press en las que se
mostró convencida de que el Go-
bierno conseguirá sacar adelan-
te el Presupuesto para 2023.

En opinión de la dirigente mo-
rada, los próximos presupuestos
“más que nunca tienen que res-
ponder y ser útiles a la ciudada-
nía” es decir, “tienen que entrar
en las casas de la gente” y estar
“más pegados que nunca” al ciu-
dadano de a pie.

La portavoz del PSOE y minis-
tra de Educación, Pilar Alegría,
negó que los socialistas hayan re-
nunciado a subir el gasto en De-
fensa hasta el 2% del PIB, como
se comprometió Sánchez.

“Lamento esa deducción. ¿Has-
ta ahora ha habido presupuestos?

La respuesta es clara, sí. Ha habi-
do dos ejercicios presupuestarios,
la aspiración de este Gobierno es
volver a aprobar un nuevo presu-
puesto, que tiene como objetivo
seguir mejorando la calidad de vi-
da de la gente de este país”, ha de-

clarado. Además, subrayó Ale-
gría, al Gobierno de Sánchez se lo
conoce “por los hechos” y añadió
que hasta ahora “ha sido capaz de
aprobar en tiempo y forma dos
presupuestos” con medidas “diri-
gidas a las personas”.

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, se comprometió el
pasado mes de junio durante la
Cumbre de la OTAN en Madrid a
incrementar el gasto en Defensa
hasta alcanzar el 2% del PIB para
2029. Días más tarde, el Gobier-
no dio luz verde a un crédito de
más de 1.000 millones para el de-

partamento que encabeza Mar-
garita Robles, lo que abrió una
agria polémica con Podemos.

Ante las críticas de los mora-
dos, Robles defendió entonces
que una mayor inversión en De-
fensa supone puestos de empleo.
Preguntada por este posiciona-
miento, Díaz ha evitado entrar de
nuevo en ese debate, si bien ha
sostenido que de que aquel crédi-
to “ni un céntimo de euro” fue
“por desgracia” a las comarcas en
las que se concentra este sector,
como la de Ferrol o la de Cádiz.

El líder del PP, Alberto Núñez

Feijóo, dijo al respecto que está
convencido de que la vicepresi-
denta segunda del Gobierno se
confundió al afirmar que el techo
de gasto de 2023 no incluía un
aumento del presupuesto de De-
fensa comprometido en la cum-
bre de la OTAN en Madrid: “No
va a desautorizar al presidente”.

“Estoy convencido de que es
una confusión porque no va a
desautorizar al presidente en al-
go tan solemne y explícito” como
el compromiso de Sánchez con el
presidente de EEUU, el secretario
de la OTAN y todos los aliados.

El aumento del gasto en Defensa vuelve
a generar tensión en el Gobierno

K. HUESCA / EFE

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, junto a la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, en una sesión plenaria del Congreso de los Diputados.

Feijóo confía en que los
presupuestos reflejen el
compromiso deSánchez
conEEUUy laOTAN

●YolandaDíaz afirma que el techo de deuda negociado por el PSOE yPodemos no incluye una
subida de esta partida,mientras Pilar Alegría reitera que los socialistasmantienen su compromiso
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I
nmaculada Nieto no puede faltar 
a ni uno solo de los Plenos del Par-
lamento andaluz en los próximos 
cuatro años. La portavoz de Por 

Andalucía se arriesga a que su ausen-
cia marque un hito: sería la primera vez 
que no hay un miembro de Izquierda 
Unida (IU) en la Cámara desde el naci-
miento del partido.  

Esto ocurre porque Nieto es la úni-
ca representante de IU dentro de su 
grupo, Por Andalucía. La coalición de 
izquierdas está compuesta por la ga-
ditana, tres miembros de Podemos co-
mandados por Juan Antonio Delgado,  
y Esperanza Gómez, de Más País. La 
configuración de las listas para las elec-
ciones dio ventaja a los morados en los 
puestos de salida, algo que puede te-
ner mucho peso en los próximos años.  

Porque, reconocen miembros del 
grupo parlamentario, la relación entre 
IU y Podemos es compleja. Todo em-
pezó antes incluso de las elecciones, 
con la negociación de la coalición. Am-
bas formaciones se acusaron de boi-
cotear las conversaciones y, finalmen-
te, el documento para inscribirse lle-
gó tarde. Desde Madrid, Podemos lo 
mandó a escasos minutos de cerrarse 
el plazo. No hubo forma de llegar al Re-
gistro a tiempo.  Así pues, Podemos de-
bió entrar en la coalición por la vía del 
acuerdo extraoficial. Del pacto de ca-
balleros que costó a IU los puestos 
de salida y a Podemos no ir en la pa-
peleta con su nombre. Votos perdi-
dos de quienes buscaron en el cole-
gio electoral las siglas de los mora-
dos. A eso se suma quienes cogieron 
el sobre de Teresa Rodríguez pen-
sando que ella aún era la líder de esa 
coalición de izquierdas. El demonio 
está en los detalles y en esos dos Por 
Andalucía perdió apoyos. Desde la 
formación de izquierda deslizan 
que tampoco les ayudó que los 
andaluces apoyaran al PP para 
evitar que Vox llegase al Gobier-
no andaluz. Si el baile de siglas 
les expuso el costado, la desmo-
vilización les clavó el cuchillo.  

A esas tensiones previas de 
la negociación casi fallida se 
suman las del proceso de con-
figuración del nuevo partido 
de la vicepresidenta del Gobier-
no, Yolanda Díaz, «Sumar», que tam-
bién complica las relaciones. Sobre todo 
por lo enigmático del proceso de cons-
trucción. Ayer, la vicepresidenta añadía 
más suspense al comentar que no está 
trabajando para «hacer una sopa ni una 
suma de siglas» puesto que eso ya se ha 
hecho en el pasado en Castilla y León y 
Andalucía y fracasó. Díaz habla de ge-
nerar un «movimiento ciudadano, no 
una plataforma electoral» y desdeña 
que su «suma» sea la unión de partidos. 
No extraña que con tanta cautela de su 
promotora «Suma» tampoco esté lista 
para batallar en las elecciones munici-
pales y regionales de mayo y se reserve 
para las generales (si son en otoño).  

Las expectativas en torno a este pro-
yecto son otro factor desestabilizante 
en las relaciones internas de Por Anda-
lucía. Tampoco ayuda, señalan desde 

la coalición, que los actuales diputados 
andaluces nunca hayan trabajado jun-
tos. Tienen que hacerse unos a otros 
pero, por ahora, no hay una relación del 
todo fluida. Nieto, de hecho, tenía en el 
anterior grupo una plantilla de colabo-
radores fieles con los que la relación 
era inmejorable. Ahora no, todavía.  

Andalucía ha sido un buen banco de 
pruebas para ponderar los efectos de 
la atomización de la izquierda a la iz-
quierda del PSOE, como en su día lo 
fue para sondear el valor de coalicio-
nes al estilo de aquella «convocatoria 
por Andalucía» con las que Luis Car-
los Rejón alcanzó las mayores cotas de 
representación del ala más a la izquier-
da en la Cámara andaluza, cuando ob-
tuvo 20 parlamentarios. IU ha sido par-
te de un Gobierno andaluz, cuando en 
2012 salió al auxilio de Griñán tras per-
der el PSOE por primera vez las elec-
ciones andaluzas. Con un poco de me-
moria y un punto de orgullo, en Izquier-
da Unida hacen cuentas de la escasa 
ganancia del bagaje de la coalición con 
Podemos. Y las cuentas no salen. Bas-
te ver su escuálida representación par-
lamentaria en la actualidad. El proble-
ma de esta entente Podemos-IU –en la 
práctica una coalición de coaliciones 
con Más País, Equo, la Iniciativa del 

Pueblo Andaluz y la Alianza Verde–
, es el galimatías que conlleva 

marcar rumbo entre tantas 
siglas en el escaso caudal de 
su representación parla-
mentaria.  

Los réditos de la pre-
sencia en el Gobierno de 
Pedro Sánchez mantie-
nen esta relación de con-
veniencia. La cuestión 
es ¿hasta cuándo?. La 
anterior coalición 
«Adelante» ya saltó 
por los aires. A la es-
pera de la enigmática 
suma de Díaz, el ca-

lendario avanza. En 
mayo serán las municipa-

les, antes de eso puede pa-
sar de todo. ¿Llegarán juntos? 
Agosto termina y con él las va-
caciones ,pero en septiembre 
la izquierda tendrá la prueba 
de fuego para ver si es capaz 
siquiera de convivir. 

Los intereses de IU y Podemos amenazan la unión de 
conveniencia de las izquierdas en Por Andalucía, a 

la espera de la «suma» de Yolanda Díaz 

IU y Podemos, una 
difícil relación 
parlamentaria 
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Inmacula Nieto y Juan 

Antonio Delgado, 

representantes de IU y 

Podemos, respectivamente, 

unidos en Por Andalucía  

en el Parlamento andaluz 
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ABC revela hoy que el Gobierno ha decidido recurrir a los fon-

dos europeos para reflotar un proyecto de viviendas sociales fa-

llido durante los Ejecutivos socialistas de Rodríguez Zapatero. 

En 2007, el Gobierno acordó reutilizar los terrenos de viejos cuar-

teles del Ejército en desuso para el fomento de viviendas bara-

tas, pero la crisis desencadenada entre 2008 y 2011 dejó el pro-

yecto en dique seco. Así transcurrieron los años con una desva-

lorización evidente del proyecto, lo que ha hecho perder al Se-

pes, el organismo oficial encargado de la gestión de ese proyec-

to, varias decenas de millones de euros. Ahora es el Estado quien 

se financia a sí mismo con los fondos provenientes del plan de 

recuperación tras la pandemia para enjugar esas pérdidas y la-

var la cara a un proyecto del zapaterismo que se dejó languide-

cer más de dos décadas en un cajón. Bien está si se lleva de una 

vez por todas a término y redunda en una ayuda social necesa-

ria. Pero el valor y el dinero perdidos ya no serán recuperables. 

LAVAR LA CARA AL ZAPATERISMO 

CON DINERO DEL ESTADO
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El presidente polaco, Andrzej Du-
da, afirmó ayer que “los acuerdos
con la Comisión Europea se han
roto” y que los jueces “simplemen-
te quieren poder”, tras la apela-
ción elevada por asociaciones ju-
diciales europeas contra la apro-
bación del Plan de Recuperación
económico polaco.

Según Duda, “resulta que la pa-
labra dada no le importa a la Co-
misión, a sus representantes ni a
algunos políticos de las institucio-
nes europeas. Esta es, por desgra-
cia, una política brutal”.

El presidente polaco reaccionó
así a la noticia de que cuatro aso-
ciaciones europeas de jueces ape-
laron la decisión del Ejecutivo co-
munitario de aprobar la reforma
judicial presentada por Polonia.

El presidente dijo que las orga-
nizaciones judiciales que piden a
la Comisión que no apruebe los
cambios “deberían hacer sonar la
alarma en otros países europeos”.
“Los círculos judiciales simple-
mente quieren poder”, concluyó.

Duda también arremetió contra
los medios y calificó de “muy par-
ticular el modo en que los medios,
que son más pro oposición, escri-
ben sobre este asunto”.

La aprobación del plan, que su-
pone la entrega de hasta 35.400
millones de euros a Polonia en fon-
dos europeos, estaba sujeta a los
cambios en el Poder Judicial exigi-
dos por Bruselas para garantizar la
independencia de los jueces y, en-
tre otras medidas, eliminar la po-
lémica Sala Disciplinaria judicial.

Duda confeccionó una enmien-
da legal que sustituyó ese organis-

mo por otro con poderes equiva-
lentes, lo que según expertos en
Derecho es un cambio insuficien-
te, y no se ha restituido aún en sus
cargos a los magistrados suspendi-
dos por la Sala Disciplinaria, una
de las condiciones de Europa para
aprobar la reforma.

“Yo mismo preparé la ley de
cambios en el Tribunal Supremo
polaco, en la línea de las expecta-
tivas del Tribunal de Justicia de la
Unión Europea. Pero como pue-
den ver, a pesar de todos los acuer-
dos, a pesar de mis conversacio-
nes, estos acuerdos se han roto”,
enfatizó Duda, en alusión a los en-
cuentros mantenidos en los últi-
mos meses con la presidenta de la
Comisión, Ursula von der Leyen.

Por otro lado, el primer ministro
polaco, Mateusz Morawiecki, cri-
ticó la política energética de Ale-

mania –dependiente del “gas ba-
rato de Rusia”– y la empresarial de
Francia, por haber apostado por el
mercado ruso.

Morawiecki apuntó que “la
prosperidad y seguridad europea”
están en riesgo por “culpa de la de-
pendencia” del gas ruso, cuya dis-
tribución no está garantizada este
invierno por la guerra en Ucrania.

El jefe del Gobierno pronunció
un discurso conciliador con el pro-
yecto europeo, aunque no se privó
de criticar algunas opciones polí-
ticas y empresariales de las dos po-
tencias. “Durante mucho tiempo,
el gas barato ruso ha sido el valor
más importante para muchos paí-
ses, no para Francia, pero para va-
rios de nuestros vecinos. El precio
real del gas es la espada que cuel-
ga sobre Ucrania”, aseveró el diri-
gente ultranacionalista.

Polonia da por
rotos los acuerdos
con la UE sobre la
reforma judicial
●Duda asegura que losmagistrados “quieren
poder” ●Morawiecki critica la política
energética alemana y la empresarial francesa MOHAMED BADRA / EFE

Mateusz Morawiecki y Emmanuel Macron.
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